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Pizza - Pasta & Café
Menú Ejecutivo - Agasajos - Despedidas

Delivery al 4749-8621 / 0800-777-2224
Sarmiento 420, Tigre

Av. Santa María 2546 - Rincón de Milberg - 4731-4259

Además...

AUTOESCUELA
TIGRE

Tigre: Av. Cazón 363
4731-0115 - 15-4422-9932

Benavídez
Ruta 9 y Ruta 27
15-6115-9932

APRENDÉ A MANEJAR

www.autoescuelatigre.com.ar

Virreyes
Brandsen 2195
15-6117-0042

Tigre finalista: Le
ganó a San Martín
y define el ascenso

a Primera con
Barracas

El Club Tigre ganó y disputará el ascenso a Primera, el próximo
domingo contra Barracas Central el ascenso a Primera División.
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Frente al cambio climático, soluciones vinculadas a
la naturaleza

Repensar la ciudad
El árbol es un elemento básico para mitigar las consecuencias de
los calores agobiantes. Mutilar árboles es condenar a los ciuda-
danos a vivir mal. Se debe capacitar al personal municipal para
gestionar el bosque urbano.                                            Pág.16

La contaminación de los ríos no se
mitiga con retroexcavadoras
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San Fernando:
comienza la

restauración del
Palacio Otamendi
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El Barrio Ferroviario, de Victoria,
carece de agua potable

Detrás del muro
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La planificación turística no puede
estar por fuera de planificaciones
más amplias

Sustentabilidad
y función social
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Cómo abordarla

Dislexia: una
dificultad para

aprender a leer
sobrediagnosticada
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Julio Zamora
presentó el

proyecto del nuevo
Hospital Municipal de

Alta Complejidad...
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Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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Av. Cazón 646 . Tigre
Tel.: 4731.8786

Para el oficialismo de Tigre se esperaba una elección
ajustada, pese a que se trabajó duro en las calles con una
militancia pisando todos los suelos del distrito llevando la
propuesta del Frente de Todos, y con el Intendente de Tigre,
Julio Zamora, acompañado de la concejal y primera candidata,
Gisela Zamora, recorriendo y supervisando todas las obras
públicas que el Municipio lleva adelante en todo el distrito;
vale agregar que para el año venidero se esperan más ejecu-
ciones en materia de inversión pública en beneficio de los
vecinos de todo Tigre.

Volviendo al domingo 14 de noviembre, el resultado
fue ajustado considerándose un empate técnico, con una
diferencia entre el Frente de Todos (38,02%) y Juntos por el
Cambio (39,61%) de 1,59% de diferencia. Detrás le siguie-
ron Avanza Libertad con
7,84%, Frente de Izquierda y
Trabajadores 7,33%; Frente
Vamos Con Vos 3,92%; y
Unión Celeste y Blanco

Resultados de Tigre y San
Fernando en la elección

de medio término
Para el Intendente de Tigre, Julio Zamora: "A partir de hoy nace un proyecto que con trabajo y convicción nos va
a llevar a la victoria en el año 2023", declaró en el bunker instalado en Rincón tras saberse horas después de las
18 horas, que el Frente de Todos quedaba en segundo lugar por 1,59 % de diferencia con 38,02 % de los votos.
Juntos por el Cambio se consagró con el 39,61% del sufragio. En San Fernando, los Andreotti ganaron amplia-
mente - 49% - superándose por varios puntos de las PASO. "Este acompañamiento de los vecinos y vecinas de
San Fernando nos llena de orgullo y nos da muchas ganas de continuar y seguir esforzándonos para cumplir sus
sueños", expresó el Intendente Juan Andreotti.

3,25%. Datos con el 99,36% de
las mesas escrutadas y con
una participación ciudadana
del 69,54% del padrón.

Con este resultado, el
reparto de bancas en el HCD
se podría dividir en 6 conceja-
les para Juntos y 6 para el Fren-
te de Todos. Quedará a confir-
marse en las próximas horas en
la Junta Electoral.

Julio Zamora:
"Tomamos este
resultado muy

alentador porque a
partir de hoy nace
un proyecto que

con trabajo y convicción nos va a
llevar a la victoria en el año 2023"

El Intendente Julio Zamora, instalado en el bunker
partidario del Frente de Todos en Rincón, expresó lo siguien-
te en rueda de prensa: "Los compañeros y compañeras reali-
zaron una ardua tarea en esta campaña; eso se vio reflejado
en la remontada de casi 10 mil votos del Frente de Todos
respecto a la fuerza opositora en las PASO. Tomamos este
resultado muy alentador porque a partir de hoy nace un pro-
yecto que con trabajo y convicción nos va a llevar a la victo-
ria en el año 2023. Queremos agradecer a la comunidad por
valorar la gestión del Gobierno municipal y las políticas que
llevamos adelante en materia de salud, educación y depor-

tes. Tenemos sueños y obje-
tivos para seguir transfor-
mando a Tigre y en eso nos
van a ver trabajando fuerte-
mente en los próximos dos
años".

Acerca del poder legis-
lativo, Zamora sostuvo: "Ne-
cesitamos un Concejo Deli-
berante que primero respete
la institucionalidad, que ge-
nere consensos y que nos
traigan propuestas para lle-
var adelante de cara a la ciu-
dadanía. Desde nuestro es-
pacio siempre estamos abier-
tos al diálogo y a la incorpo-
ración de proyectos para in-
cluirlas en una agenda de
políticas públicas municipal
que fortalezca el bienestar de
las y los vecinos de Tigre".

En tanto, la primera con-
cejal reelecta por el Frente de
Todos Tigre, Gisela Zamora,
expresó: "Estoy muy agrade-
cida de encontrarme con mi-
litantes y vecinos para reci-
bir estos resultados que nos
tienen que motivar a todos y

Av. Cazón 1011 - Tigre
4749-0539      Secretaria tel.: 4731-5317

                   Futsal en A.F.A. (Femenino y masculino)

            Futsal en A.F.A. y BAFI (Femenino y masculino)

Escuela de fútbol    Baby fútbol infantil

Taekwondo    Karate

Alquiler de
salones

CLUB GLORIAS
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RICARDO UBIETO (16/11/2006) - HEBE ZOCCHI (10/08/2016)

Con motivo de cumplirse 15 años y 5 años respectivamente,
de la partida al reino de Dios, de mi esposo y hermana

amadísimos, el día 16 de noviembre próximo a las 19 horas,
se celebrará una misa en sus memorias, en la Capilla de

Ntra. Sra. de Pompeya, oficiada por el Padre "Cote" Quijano.
Amanda Zocchi Ubieto

Capilla frente a la plaza América Latina, altura Av. Italia al 500.

todas a seguir trabajando por la ciudad que queremos. Tene-
mos que seguir juntos, unidos y con pluralidad de voces
para llevar adelante una agenda de más seguridad, espacios
públicos, educación y salud para el beneficio de nuestra ciu-
dadanía. Junto al intendente Julio Zamora seguiremos traba-
jando como todos los días para dignificar la vida de todas y
todos y consolidar a Tigre como el mejor distrito de la Pro-
vincia".

Segundo Cernadas: "Tenemos
un año 2023 donde podemos

cambiar el rumbo"
El reelecto concejal por Juntos por el Cambio, Segun-

do Cernadas, instalado en su bunker también en la localidad
de Rincón, tras los festejos de él y su gente, expresó lo si-
guiente: "Gracias a todo el equipo con quie-
nes trabajamos, en el territorio, en la comu-
nicación, hubo un trabajo en equipo muy
grande. La provincia de Buenos Aires está
viviendo un momento muy complicado.
Este es un momento de abrazarnos y ver el
futuro con mucha responsabilidad para
nuestro nuevo trabajo a partir de mañana,
porque no es tarea fácil lo que nos toca,
que es mejorar lo que hoy está en Tigre y
en la provincia de Buenos Aires; hay mu-
cho trabajo por hacer, armar buenos equi-
pos y mirar hacia delante. Esta elección era
muy importante para no perder las esperan-
zas, para no resignarse, para decir: hay una
salida, hay un camino, podemos darle para
adelante, tenemos un año 2023 donde po-
demos cambiar el rumbo, así que, tenemos
que seguir para adelante, no caernos por-
que podemos mejorar esto".

Comparativos de Tigre
entre las PASO y el

14 de noviembre
En las PASO de Tigre, la coalición

"Juntos" resultó ser la propuesta más vo-
tada en la categoría para concejales y con-
sejeros escolares. "Juntos" obtuvo el
39,81% de los votos (78.451) sumando las
dos listas que compitieron internamente:
Segundo Cernadas frente Nicolás Massot.
El domingo 14 Juntos perdió el 0,2 de los
votos con el 39,61% (89.177 votos).

La lista del "Frente de Todos" que
llevó a Gisela Zamora en primer lugar como
candidata a concejal obtuvo en las PASO
34,67% de los votos (68.325); y el domin-
go 14 se produjo un ascenso de 3,35% de
votos con el 38,02 % (85.606 votos). La
diferencia entre ambas fuerzas fue de tan
solo 3.571 votos.

Los Andreotti ganaron
ampliamente en San

Fernando por más del

49% de los votos
La candidata a Con-

cejal del Frente de Todos
Eva Andreotti sumó 48,61
puntos (46.168 votos),
abriendo la brecha con 15,44
puntos de ventaja de la se-
gunda candidata, Agustina
Ciarletta de Juntos, quien
obtuvo 33,17 puntos
(31.506); en tercer lugar se
ubicó Juan Domingo Molina
de Avanza Libertad con poco
más del 7% (6.954); según

 sigue en pág.4
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Asociación Cooperadora del Hospital
Zonal General de Agudos Magdalena
V. de Martínez de General Pacheco

Reempadronamiento
de asociados - Nuevo

registro de socios
La Comisión Normalizadora de la Institución, en el

marco del expediente de normalización Nro. (Exp.-23887/19-
15), fiscalizado por la Dirección Provincial de Personas Jurí-
dicas, convoca a todas las personas socias de la institución
a reempadronarse desde el día 20 de noviembre hasta el 20 de
diciembre, de lunes a viernes en el horario de 18.00 a 20.00 y
los sábados y domingos de 10.00 a 12.00 hs., en la sede social
de la entidad ubicada en la Avenida de los Constituyentes
395, Gral. Pacheco, Tigre, Provincia de Buenos Aires. Todo
ello con motivo de conformar un nuevo registro de socios y
posterior padrón que sirva de sustento a la asamblea de aso-
ciados que próximamente será convocada para tratar la regu-
larización de la institución y designar nuevas autoridades.

Homenaje en el Hospital
Provincial de San Fdo. al
enfermero Mauro Suárez

fallecido por covid
En el día de ayer, martes 26, todos los hospitales pro-

vinciales recordaron a los trabajadores y trabajadoras de la
salud fallecidos por covid.

En el Hospital Provincial Petrona V. de Cordero se
descubrió una placa en nombre del enfermero de guardia
Mauro Suárez, que tan sólo con 35 años fue atacado mortal-
mente por el virus.

En el acto estuvieron presentes sus familiares, com-
pañeros y compañeras y el Director Ejecutivo, Dr. Juan Delle
Donne, quien destacó el afecto que todos sentían por Mauro.
A su vez, uno de sus compañeros, con visible emoción, ex-
presó: "Este virus te quitó de nuestro lado, pero no de nues-
tro recuerdo".

datos con el 99,50% del escrutinio y con la participación del
69,88% del electorado.

El Intendente Juan Andreotti, quien acompañó en el
festejo a la candidata ganadora, dijo: "Es una verdadera ale-
gría sentir el acompañamiento de tantos vecinos y vecinas
de San Fernando luego de dos años muy difíciles para ges-
tionar un Municipio en época de pandemia, y que el vecino
haya sentido que estuvimos presentes, que los hemos acom-
pañado, y que en los momentos más difíciles nunca se sintie-
ron solos. Eso nos llena de orgullo y de muchas ganas de
continuar esforzándonos para seguir cumpliendo sueños".

"Hoy el acompañamiento ha sido muy fuerte; en una
situación del país tal que más del 50 por ciento de los veci-
nos hayan elegido con más de 20 puntos de diferencia con el
segundo, la verdad que no tengo más que palabras de agra-
decimiento, y humildemente les digo que vamos a seguir
trabajando para que se sientan cada día más orgullosos del
lugar en el que viven", concluyó el Intendente.

En Marina Punta Chica, y rodeada de la algarabía de
sus partidarios, la Concejal electa Eva Andreotti destacó su
agradecimiento a los vecinos, y analizó los resultados por
los que fue elegida en primer término con casi el 49 por ciento
de los votos: "Estamos muy contentos junto al equipo de
trabajo municipal, porque los vecinos siguen acompañando
a esta gestión, ven el trabajo en la calle y quieren seguir
soñando con construir un San Fernando cada vez mejor".

"Muy contentos por la elección; es un orgullo para
San Fernando que tantos vecinos nos hayan acompañado y
lo sigan haciendo con esta gestión para seguir soñando con
grandes obras y proyectos, y que cada vez nuestra ciudad
esté más linda y que sea un orgullo vivir en San Fernando",
concluyó la Concejal electa.

Vale agregar que el cuarto puesto fue para Víctor
Ottoboni del Frente de Izquierda y Trabajadores Unidad, con
poco más del 5%, en tanto que Claudio Servetto, del Frente
Vamos con Vos, alcanzó cerca del 3%.

Comparativos de San
Fernando entre las PASO

y el 14 de noviembre
En las PASO de San Fernando, el Frente de Todos con

Eva Andreotti como primera candidata a concejal obtuvo el
43,2% de los votos; mientras que este domingo 14 el ascen-
so llegó a 48,61%, es decir 5,41% de diferencia.

En segundo lugar, durante las PASO, Juntos por el
Cambio se ubicaba con el 37.1%, siendo Agustina Cierletta
la más votada en la interna con el 63,49% contra Alfonsín
que alcanzó el 36,5%; el domingo 14 descendió a 33,17%,
es decir, su caudal se redujo en 3,93%.

Empate en
el Congreso:

¿cómo quedarán
conformadas

ambas Cámaras?
El peronismo remontó la "derrota catastrófica" de las
PASO y quedó como primera minoría en las dos Cá-
maras. En el Senado perdió el quórum propio.

El resultado de las elecciones 2021 definió cómo que-
dará conformado el Congreso nacional a partir del 10 de di-
ciembre. El Frente de Todos retrocedió en ambas Cámaras
pero su performance no fue tan mala como parecía indicar la
foto de las PASO. Quedó como primera minoría en Diputados
y Senadores y sin quórum propio en las dos cámaras.

En el Senado, el peronismo pasaría de las 41 bancas
actuales a quedar con 35 en el Senado. Es la fuerza con más
miembros pero quedó a dos bancas de tener el número nece-
sario para tratar proyectos en esa Cámara. Necesitará acor-
dar con algún sector opositor. En ese sentido, Juntos por el
Cambio creció y pasará a tener en diciembre 31 bancas, 5 más
que las actuales. De cualquier modo, no es la primera ni será
última que un gobierno enfrenta una situación así.

En Diputados, el escenario también quedará parejo.
El Frente de Todos quedaría con 118 legisladores y el
macrismo con 116, aunque todavía quedan algunas bancas
en discusión por diferencias muy escuetas entre fuerzas. En
cualquier caso, el peronismo será el bloque más grande y
seguirá en la presidencia de la Cámara, lugar con el que había
fantaseado María Eugenia Vidal después del cimbronazo de
las primarias.

En provincia de Buenos Aires, la remontada del
oficialismo fue tan importante que le permitió al gobernador
Axel Kicillof mejorar las chances del Frente de Todos en la
Legislatura bonaerense y recuperar bancas que había perdi-
do en 2017. En el Senado de PBA hay empate entre fuerzas y
define la vicegobernadora Verónica Magario. Son buenas
noticias para una coalición que quedó con margen para la
segunda parte de mandato.

Axel Kicillof: "Lo que viene es la
reconstrucción de la provincia"

El gobernador Axel Kicillof festejó la recuperación del
peronismo en la provincia de Buenos Aires desde las PASO
a las elecciones generales. Según el recuento provisorio, ter-
minó a un punto del macrismo después de recuperar 6. En la
legislatura bonaerense, eso implica que el Frente de Todos
tenga los números propios para avanzar con leyes. Nada mal
para el contexto adverso que enfrentaba el oficialismo.

"Estoy muy contento, pudimos aumentar la cantidad
de votos después de unas PASO marcadas por la pandemia.
Nos tocó gobernar después de 4 años de crisis económica
fenomenal y después vino una crisis sanitaria mundial. Aho-
ra se viene un momento de recuperación", aseguró en la
misma línea que el presidente Alberto Fernández, quien ha-
bló del comienzo de "una nueva etapa".

Ante una multitud en el búnker del Frente de Todos,
el mandatario se refirió a la situación en el Senado bonaeren-
se: "Las dos fuerzas quedamos con los mismos votos, por lo
cual desempata la vicegobernadora Verónica Magario", con-
tó. "Fue muy duro gobernar así, el macrismo se opuso a

viene de pág.3
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todas las medidas que quisi-
mos sacar para recuperar a la
provincia. Basta de palos en
la rueda", pidió.

"Lo que viene es la
reconstrucción de la provin-
cia después de las políticas
de ajuste de Vidal y de la
pandemia. Empezamos una
nueva etapa, de crecimiento
con inclusión social", agre-
gó. "Ya se ven señales cla-
ras de recuperación, está au-
mentando la actividad eco-
nómica, el empleo. Falta mu-
cho pero este es el camino",
describió.

"Hoy se inicia una
nueva etapa en al provincia
de Buenos aires y en el país.
Se terminó la etapa de a
pandemia que nos dejó mu-
cho dolor y dificultades eco-
nómicas", arengó.

Por último, Kicillof le
agradeció a la militancia del
Frente de Todos: "Los que
se pusieron al hombro la cam-
paña fue nuestra militancia
política. A muchos les moles-
ta la militancia, es mala pala-
bra para ellos, pero para no-
sotros más organización sig-
nifica es más democracia. Le
quiero agradecer a todos,
también a los sindicatos, a
las dos CTA, a la CGT, a los
movimientos sociales".

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

15-5051-1875

Obras conjuntas entre el
Municipio y la Provincia

en el Hospital de
Gral. Pacheco

El jefe comunal Julio Zamora recorrió las instalacio-
nes junto al director ejecutivo del nosocomio, Diego
Morera. Culminó la
segunda etapa de la
refacción en el área
de guardia y se avan-
za en la puesta a pun-
to de 4 quirófanos.

El intendente Julio
Zamora supervisó junto al
director del Hospital de
General Pacheco, Diego
Morera, las refacciones que
el Municipio de Tigre y la
provincia de Buenos Aires
llevan adelante en el noso-
comio, tras el incendio ocu-
rrido meses atrás.

Al respecto, el jefe co-
munal afirmó: "Recorrimos la
zona de guardia cuyas obras ya
concluimos, donde hay lugares
para una atención específica con
oxígeno y todas las necesida-
des que requiere. Estamos tra-
bajando en la puesta a punto
de 4 quirófanos que tiene el
hospital, dos de ellos estarán
en funcionamiento los próxi-
mos días y luego los otros dos".

"Con esto, podrán vol-
ver a realizarse las cirugías pro-
gramadas y seguir avanzando
en reconstruir este lugar. Vamos
a seguir trabajando junto al Go-
bierno de la Provincia de Bue-
nos Aires con fondos comunes,
para poder volver a poner de
pie este hospital", finalizó.

Recientemente, el in-
tendente asistió a un encuen-

tro con los ministros de Salud e
Infraestructura bonaerenses, Ni-
colás Kreplak y Leonardo
Nardini respectivamente. Allí
acordaron continuar trabajando
de manera conjunta, a través de
un fondo enviado por la Provin-
cia para la puesta en valor del
hospital provincial, en el marco
del programa "Salud a la Obra".
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Paso 461 (lunes y miércoles) . 4749.6336 . Tigre
Av. Italia 763 (mart. y juev. de 10 a 12 y 15 a 17hs) . 4731.3236 . Tigre

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Wasap al 11.6878.6809

El Teatro Nini Mar-
shal, fue el escenario esco-
gido para la presentación del
proyecto del nuevo Hospi-
tal de Alta Complejidad de
Tigre. El acto fue encabeza-
do por el intendente munici-
pal Julio Zamora. Para los
vecinos, tener un hospital
más, municipal y de alta com-
plejidad como en este caso,
entusiasma en gran medida
cuando sabemos que man-
tener una prepaga resulta ser
asfixiante económicamente
para muchas familias, sin ol-
vidar los miles de desocupa-
dos, los altos índices de po-
breza y la flaca respuesta
ante tanta demanda del Hos-
pital provincial de Gral.
Pacheco.

El nuevo nosocomio
estará ubicado sobre Benito
Lynch - detrás del Polide-

Julio Zamora presentó el
proyecto del nuevo Hospital

Municipal de Alta Complejidad
e inauguró el nuevo servicio de
resonancia magnética nuclear

El intendente de Tigre, informó a vecinos la propuesta para la construcción del edi-
ficio de salud, que contará con 142 camas de internación en una primera etapa y 464
camas una vez culminada la obra. Horas previas, en el HDI de Don Torcuato, Julio
Zamora y Nicolás Kreplak presentaron el nuevo servicio de resonancia magnética
nuclear de alto campo.

portivo Domingo F. Sarmiento -. Se trata de una labor del
Gobierno local que se viene planificando desde hace un año
y medio y que dispondrá en una primera etapa de 142 camas
de internación y una vez culminada la obra contará con 464
camas y una superficie total de 25.000 m2.

Dentro del proyecto presentado, se estipula que el
espacio brinde acceso a programas médicos funcionales
como: servicios de emergencia, internación de cuidados in-
termedios e intensivos, atención ambulatoria programada,
unidad coronaria, laboratorio de análisis, anatomía patológi-
ca, diagnóstico por imágenes, diálisis, docencia e investiga-
ción. Además, contará con servicio social, diagnóstico y tra-
tamiento social, tratamientos quirúrgicos, hemodinamia,
hemoterapia y postas de donación.

Zamora: "Anhelamos poder tener el nuevo
hospital lo más rápido posible, porque cumplirá

un rol clave para reforzar todo el sistema
sanitario del Municipio de Tigre"

El evento inició con la proyección de un video
institucional que contó la historia de la salud en el distrito;
desde aquel primer hospital construido en 1901 a las afueras
del casco urbano, donde hoy funciona el Hospital de Diag-
nóstico Inmediato "Valentín Nores" y de qué manera fue
transformándose.

"En los últimos años, pudimos complementar una eta-
pa fundamental con un escalón más en la atención primaria
con los tres Hospitales de Diagnóstico Inmediato. Esta pla-
nificación lleva más de un año de trabajo con mucha calidad
desde el punto de vista arquitectónico. Debemos entender
que esto no se hace de la noche a la mañana; pero vamos a
cumplir con este sueño para cubrir la salud integral de toda la
población", señaló el jefe comunal.

Aclaró luego: "Los tiempos de la obra van a depender
del apoyo que tengamos a nivel nacional y provincial. Noso-
tros consideramos que hay que poner mucho énfasis en la
salud de la población y más en esta etapa de la post pandemia
que estamos atravesando", concluyó Zamora.

El secretario de Salud, Fernando Abramzon, expresó:
"Estamos presentando un proyecto que comenzó hace un
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

4749-8358   .   15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

año y medio con un intenso trabajo a pesar de la pandemia
que nos atravesó. El Municipio tiene un buen sistema de
salud en lo que respecta al primer nivel de atención, que es
reconocido en todo el país. Actualmente, lo que es pediatría
lo tenemos cubierto en la maternidad pero en lo que es adul-
tos dependemos de la Provincia de Buenos Aires y verdade-
ramente el nosocomio de General Pacheco ya queda chico.
Es por ello que el intendente Julio Zamora tomó la decisión
de reforzar el sistema integral de salud para la comunidad con
este nuevo hospital".

Julio Zamora y Nicolás Kreplak presentaron
el nuevo servicio de resonancia magnética

nuclear de alto campo del Municipio de Tigre
Horas previas a la presentación del proyecto del nue-

vo Hospital de Alta Complejidad de Tigre, el intendente Julio
Zamora y el ministro de Salud provincial, Nicolás Kreplak,
presentaron el primer resonador magnético de última gene-
ración del Municipio de Tigre, para permitir a los vecinos
acceder a estudios de mediana y alta complejidad, como:
resonancias magnéticas con y sin contraste, angioreso-
nancias, resonancias mamarias, espectroscopias, entre otros.
El equipo se complementa con el servicio que brinda el Mu-
nicipio en diagnóstico por imágenes, con un tomógrafo
multicorte, dos mamógrafos digitales, 8 ecógrafos y
ecodoppler; y equipos de rayos digitales de última genera-
ción.

A través de una inversión de más de 60 millones de
pesos, el Gobierno local construyó un edificio anexo y una
jaula Faraday en el Hospital de Diagnóstico Inmediato (HDI)
de Don Torcuato, donde fue instalado el equipo médico.

"Estamos en el Hospital de Diagnóstico Inmediato de
Don Torcuato completando con este primer resonador nu-
clear la oferta de estudios por imágenes en el Municipio de

Tigre, un elemento muy reque-
rido por la comunidad. Agrade-
cemos la visita del ministro de
Salud de la Provincia de Bue-
nos Aires, Nicolás Kreplak. Esto
da cuenta del trabajo que veni-
mos desarrollando en conjunto
con el Gobierno bonaerense
para lograr tener un fortaleci-
miento muy importante en el sis-
tema de salud del distrito", des-
tacó el jefe comunal.
En tanto, Kreplak sostuvo:
"Hay una labor ejemplar que se
viene desarrollando entre el
Municipio y la Provincia, que
busca permanentemente mejo-
rar la calidad de vida de vecinos
y vecinas. En este caso se está
presentando este resonador
que es indispensable, ya que

nosotros desde el Hospital Provincial de General Pacheco
no teníamos la posibilidad de brindar este servicio y desde
hoy lo vamos a poder hacer".

El secretario de Salud Fernando Abramzon, por su
parte ofreció detalles del instrumental: "Este es un resonador
magnético de alto campo 1.5 tesla super conductivo que per-
mite realizar un montón de estudios de alta complejidad. Es-
tamos muy felices porque es el primero en la historia de Ti-
gre. Nos permite brindar un servicio integral y de calidad
para las y los vecinos de la ciudad y distritos aledaños. El
Gobierno local hizo un trabajo y una inversión muy impor-
tante no solo para colocar esta nueva herramienta sino que
también para mantenerla en el tiempo".

Durante el encuentro, las autoridades dirigieron unas
palabras a los presentes, para luego realizar el corte de cinta
que dio por inaugurado el espacio. Posteriormente realizaron
una recorrida por su interior, donde descubrieron una placa
alusiva a la presentación del servicio.

 Edicto
Juan Pablo Sandoval, DNI Nº 32.014.806, hace traspaso de
titularidad del negocio a Facundo Manuel Rodríguez, DNI
Nº 35.607.182, ubicado en la calle Sarmiento 284, ciudad y
partido de Tigre, denominado "Madre Tierra Growshop".
Habilitado bajo el rubro: VENTA DE ARTICULOS DE BA-
ZAR, JARDIN-VENTA DE PLANTAS, PLANTINES Y AR-
BUSTOS (Expte. Municipal Nº 00052482).

Centro de Jubilados y Pensionados Marina Mercante

Asamblea General Ordinaria
El Centro de Jubilados y Pensionados Marina Mer-

cante, con sede en calle España 372, ciudad de Tigre, convo-
ca a socios y socias de la institución para participar de la
Asamblea General Ordinaria a llevarse a cabo el viernes 3 de
diciembre 2021, a las 16 horas, con la finalidad de renovar los
miembros de Comisión Directiva.

Juan C. Pérez
Tesorero
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v Los premios se pagan en el acto

Castiglioni 1305 - Rincón - 5244.5971

Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

Cuando se resuelve que un río y su ribera se deben limpiar,
se está reconociendo que están contaminados, degradados, sucios y
si es el Estado el que reconoce, habría que preguntarse por qué
permitió y permite que el río se use como un basurero.

La cuenca alta del río Reconquista es la que se está destro-
zando con una "limpieza" que arranca todo lo que es, llamativamen-
te, natural: árboles, arbustos, pastizal. Obviamente, toda la fauna
huye o queda atrapada entre las palas de la retroexcavadora.

Ya en la década del 50 del siglo pasado, el conocido arquitec-
to Amancio Williams advirtió sobre la contaminación del Recon-
quista, específicamente en el partido de Tigre. Pero la gravedad del
tema fue en aumento porque las industrias se multiplicaron y con
ellas la población, por lo tanto, a las descargas industriales hay que
agregar los residuos cloacales de millones de habitantes que no cuen-
tan con ningún tipo de tratamiento de las aguas grises y negras.

La falta de planificación por parte del Estado, el descontrol
absoluto de los usos y abusos del río y su zona de influencia por
parte de privados, la ignorancia de los funcionarios públicos, la
prevalencia de intereses económicos, todo esto en conjunto ha ge-
nerado, en menos de un siglo, que la cuenca del río Reconquista sea
la segunda más contaminada del país.

¿Por qué no se convoca a la ciudadanía?
La Red de Ambientalistas del río Reconquista emitió la aler-

ta sobre una acción absolutamente destructiva que está ejecutando
la Dirección Provincial de Hidráulica en la Cuenca Alta y Media del
río, advirtiendo que la misma "se está llevando en la absoluta ilega-
lidad al no haber estudio de impacto ambiental". Por otro lado,
también puntualizaron que el COMIREC no está convocando a las
organizaciones ciudadanas que trabajan en la protección del río des-
de hace décadas.

Si la intención es limpiar, ¿por qué no se erradican los vuel-
cos industriales?, ¿por qué no se eliminan los basurales a cielo
abierto?, ¿por qué no se instalan sistemas de tratamiento de aguas
residuales?

Pareciera que se está queriendo justificar un crédito multi-
millonario otorgado por el BID, haciendo obras que están absoluta-
mente desaconsejadas. En este sentido, investigadores de reconoci-
dos institutos como CONICET, INEDES, ILPA, CADIC emitie-
ron un documento en el que informan: "En la intervención propues-
ta por la Dirección Provincial de Hidráulica de 'desmalezado' no se
tiene en cuenta que los ríos son ecosistemas dinámicos y que las
áreas riparias (ribereñas) proveen hábitats, estabilizan las riberas,
filtran sedimentos y nutrientes de las cuencas. Las mal llamadas
'malezas' son plantas adaptadas al lugar que tienen funciones
fitorremediadoras".

La Asamblea General de las Naciones Unidas declaró 2021-
2030 como la década para Restauración de los Ecosistemas. Esta
iniciativa de ONU está en concordancia con la renaturalización de
las ciudades. Es decir que hay necesidad de un reencuentro con la
naturaleza, de que el ser humano vuelva a sentir el pasto, el barro, la
brisa húmeda sobre su piel.

Los organismos supranacionales están advirtiendo sobre la
peligrosidad del cambio climático que ya estamos viviendo; las or-
ganizaciones de la sociedad civil reclaman que se cuiden los
ecosistemas y su biodiversidad. Sin embargo, en Argentina las deci-
siones oficiales siguen atentando contra la vida misma. Pocas son
las autoridades locales que entienden que la naturaleza no debe ser
intervenida con retroexcavadoras ni cemento, que no se debe des-
montar, ni readecuar taludes, ni reperfilar el fondo de los cauces;

La contaminación de los ríos no se mitiga con retroexca-
vadoras

Reconquista S.O.S.
Agrupaciones socioambientales advierten sobre el peligro de obras en la cuenca
media y alta ejecutadas por la Dirección Provincial de Hidráulica. Inacción del
COMIREC. Reconocidos investigadores e investigadoras presentaron objeciones,
así como el intendente de Ituzaingó, Alberto Descalzo.

como excepción se encuentra el
intendente de Ituzaingó, Alber-
to Descalzo, también director de
Cuenca Media del Reconquista,
quien recordó al ministro de In-
fraestructura de la provincia de
Buenos Aires y al presidente del
COMIREC que "existen ciertas
zonas de especial protección,
como por ejemplo la que pasa
por el Partido de Ituzaingó que
está declarada Reserva Natural
Urbana" donde no son bien re-
cibidas las tareas que iniciaron
curso arriba. El intendente Des-
calzo se asesoró con profesio-
nales idóneos como la ingeniera
Rosana Iribarne quien especifi-
có que la rectificación le resta al
río valor ecológico además de
ser plausible que se transforme
en un factor de riesgo de mayo-
res inundaciones aguas abajo.
En este último aspecto, uno de
los municipios que se vería fuer-
temente afectado es Tigre.

En el 2016, estudiantes
secundarios de Morón realiza-
ron una investigación sobre la
cuenca del Reconquista, ponien-
do foco en arroyos tributarios
de su propia zona. Las conclu-
siones a las que llegaron no es-
capan al conocimiento de nin-
gún funcionario y tampoco de
ningún vecino: utilización del río
como depósito natural de dese-
chos industriales; inexistencia de
gestión de residuos sólidos ur-
banos; vuelcos cloacales sin tra-
tamiento; existencia de agro-
químicos usados en la cuenca
alta; cauce usado como cemen-
terio de autos. Pero lo más gra-
ve que observaron es que existe
una batería de leyes que no se
cumplen y que, si se hicieran
efectivas, el río se podría sanear
sin realizar ninguna de las obras
ingenieriles que están previstas.

Las obras que se pusie-
ron en marcha forman parte de
la lógica económica del capita-
lismo que está conduciendo a la
humanidad a la destrucción. Un
gobierno comprometido social-
mente debe arriesgarse a dar pa-
sos en el sentido contrario.

Por Mónica Carinchi

Las firmas Basf Argentina S.A., Red Surcos S.A.,
Cofco International Argentina S.A. y Rotam Argentina
S.R.L. recibieron sentencia de primera instancia, confirman-
do la sanción que les fuera impuesta por el OPDS por infrac-
ción a la ley nacional 27.279, que obliga a las empresas que
venden productos fitosanitarios (agroquímicos) a organizar,
operar, mantener y financiar un sistema de gestión integral
de envases.

Las compañías mencionadas, representadas por la
Fundación Campo Limpio, no adecuaron su gestión a la nor-
mativa vigente en el plazo previsto por la Ley y fueron mul-
tadas por $49.460.154 (Basf Argentina), $12.062.398 (Red
Surcos), $8.992.755 (Rotam Argentina) y $6.982.356
(Cofco). La Justicia confirmó estas sanciones con una reduc-
ción de un diez por ciento "en función de lo resuelto en
materia de atenuantes y agravantes".

12 millones de envases abandonados
De los más de 13 millones de envases declarados y

volcados al mercado de la provincia de Buenos Aires duran-
te 2019, las empresas recolectaron poco más de 1 millón, lo
que representa un aproximado de 8% del total de los envases
que les correspondía gestionar. Más de 12 millones de enva-
ses fueron abandonados en los campos o pasaron a formar
parte de circuitos ilegales de recolección, reciclado y dispo-
sición final de plástico y otros materiales. La gestión defi-
ciente de este tipo de envases representa un peligro poten-
cial para el ambiente y la salud.

El OPDS, como órgano ejecutor de la Ley Nacional
27.279 para todo el territorio bonaerense, llevó adelante en
tiempo y forma los procesos de notificación (1110 notifica-
ciones a 107 empresas apercibidas y/o sancionadas) y pos-
teriormente, como señala la letra de la Ley, procedió a multar
por un total de más de 700 millones de pesos a 26 empresas
en infracción.

El fallo
En su fallo, el juez Tatarsky señala el incumplimiento

de varios artículos de la Ley 27.279 por parte de las empresas
y Campo Limpio, quien "no ofreció prueba alguna que des-

Por abandonar 12 millones de bidones

Confirman multas por 78
millones a comercializadoras

de agroquímicos por no
gestionar los envases usados

El Juzgado en lo Correccional N° 5 de La Plata a cargo del juez Diego Tatarsky resolvió a favor
del proceso sancionatorio que el OPDS inició en abril a empresas productoras de fitosanitarios.
Las firmas Basf Argentina S.A., Red Surcos S.A., Cofco International Argentina S.A. y Rotam
Argentina S.R.L. recibieron sentencia de primera instancia, confirmando la sanción que les
fuera impuesta por el órgano de control.

mienta los extremos afirma-
dos por el informe (elevado
por el OPDS), en tanto y en
cuanto indicaban en lo esen-
cial, que no se había adecua-
do el régimen legal dentro del
plazo, y que incumplía con la
debida gestión de los enva-
ses vacíos de los productos
fitosanitarios que vendía".

El fallo agrega que
"… de lo señalado se advier-
te que el informe no es nulo
? sino que, en tal caso, se lo
debió desmentir prueba me-
diante ? y de ello se deduce
que no hay nulidad del pro-
cedimiento sancionatorio".

La correcta imple-
mentación de un sistema de
gestión de envases - obliga-
ción de las empresas, que
OPDS controla - previene la
contaminación del agua y el
suelo, resguardando la salud
de los trabajadores y produc-
tores agrícolas y de la pobla-
ción en general, preservan-
do los ecosistemas y los ser-
vicios ecológicos. De esta
manera se garantiza una ges-
tión segura de los envases y
se contribuye al circuito de
recuperación y revaloriza-
ción de residuos para la ela-
boración de nuevos produc-
tos en base a plástico reci-
clado.
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga Yogaterapia - Teatro Coro

Estudio de Danzas SD DANCE: Danza Clásica Danza Jazz
Contemporáneo - Salsa - Bachata - Zumba - Tap - Comedia

Musical - Estilos Urbanos - Folclore - Tango

Reiki (Niveles - Practicas - Armonizaciones Meditaciones)
Danzas Griegas - Taller de conversación en Italiano.

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4731-4330)
Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 4731-3937

70 años de un derecho esencial: voto
femenino

Ahora sí
es universal

En 1947, el gobierno de Juan Domingo Perón promulgó
la ley del sufragio femenino. Eva señaló a las mujeres
que no sólo era el derecho de elegir, sino una herra-
mienta de participación política. El 11 de noviembre de
1951, estrenando la libreta cívica, las mujeres concu-
rrieron masivamente a las urnas.

Cuando el 10 de febrero de 1912 el Congreso Nacional
aprobó la ley 8871 de sufragio universal y obligatorio, a esa
universalidad le faltaba algo: las mujeres.

Si bien muchas profesionales (Cecilia Grierson, Julieta
Lantieri) y políticas (Alicia Moreau) impulsaron la idea del
voto femenino, la oligarquía argentina fue un hueso duro de
roer.

Durante las presidencias radicales - de 1916 a 1930 -
se presentaron 6 proyectos sobre sufragio femenino, que se
destacaron por los requisitos para poder votar: mientras los
hombres votaban a partir de los 18 años, para las mujeres se
proponía, en algunos proyectos, 20 años y, en otros, 22.
Además se exigía que la mujer supiera leer y escribir e, inclu-
so, un proyecto pedía que tuviera título universitario. Ningu-
no de estos proyectos tuvo éxito.

En 1932 se volvió a tratar el tema. Los socialistas de-
fendieron la estricta igualdad entre hombres y mujeres y si
bien se aprobó un proyecto en Diputados, la Cámara de Se-
nadores nunca lo trató.

Hubo luego proyectos en 1939; en 1940, que incluía
obligaciones militares; en 1942. Pero fue necesario que llega-
ra Perón a la presidencia para que el 23 de septiembre de 1947
se promulgara la ley 13.010 que no sólo garantiza a las muje-
res la posibilidad de elegir a todas las autoridades, sino tam-
bién de ser elegida.

Y por fin votaron
Mientras que se debatió la ley de voto femenino, los

legisladores recibieron miles de cartas reclamando el dere-

cho a voto. También famosas actrices se organizaron para
expresar su voluntad a través de cortos que se pasaban por
radio o cine. La misma Evita decía por radio: "Ha llegado la
hora de la mujer que piensa, juzga, rechaza o acepta y ha
muerto la hora de la mujer que asiste, atada e impotente, a la
caprichosa elaboración política de los destinos de su país,
que es, en definitiva, el destino de su hogar".

El día de la promulgación de la ley, Evita habló para
las mujeres desde Plaza de Mayo, advirtiendo que la ley no
sólo era una herramienta electoral, sino que abría el camino a
la participación política ante un enemigo que no daba respi-
ro: "Tenemos, hermanas mías, una alta misión que cumplir en
los años que se avecinan. Luchar por la paz. Pero la lucha por
la paz es también una guerra. Una guerra sin cuartel contra
los privilegios de los parásitos que pretenden volver a nego-
ciar nuestro patrimonio de argentinos".

El 11 de noviem-
bre de 1951, las mu-
jeres argentinas vo-
taron por primera
vez en los comicios
presidenciales. La
participación feme-
nina fue superior al
90%. No sólo millo-
nes de mujeres pu-
sieron su decisión
en las urnas, tam-
bién fueron elegidas
23 diputadas y 6 se-
nadoras.

La ley de sufra-
gio femenino inició
la construcción de
una sociedad más
justa e igualitaria.

Por Mónica Carinchi
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San Fernando:
comienza la

restauración del
Palacio Otamendi
El Municipio llevará adelante las obras de restauración
del Palacio y además, se creará también un teatro mu-
nicipal con capacidad para 500 personas conformando
una nueva casa para el arte y la cultura. Se conservará
y cuidará su estructura antigua, y se sumará un espacio
verde para disfrutar. "Esta es una obra de restauración
con una carga emotiva muy importante para todos los
sanfernandinos que vimos el proceso de deterioro de
este querido edificio, que transformará el casco de nues-
tra ciudad, donde convivirá la cultura, el arte, la gastro-
nomía y que cambiará la vida social de todo San Fer-
nando", destacó el Intendente Juan Andreotti.

Juan Andreotti, acompañado por la Secretaria de Desarrollo
Social, Educación y Medio Ambiente, Eva Andreotti, y la Subsecre-
taria de Obras Públicas, Arq. Cecilia Tucat, visitó el Palacio Otamendi
donde en breve comenzarán las obras de restauración, patrimonio
histórico de la ciudad. En el predio de Sarmiento 1427 esquina
Lavalle, se creará una nueva casa para el arte y la cultura conservan-
do su estructura antigua, lo más valioso del inmueble. Otra novedad
es la creación de un nuevo teatro municipal con capacidad para 500
espectadores.

El Palacio Otamendi, construido a fines del siglo XIX en
estilo renacentista alemán, es considerado "Patrimonio Cultural y
Arquitectónico" y en 2016 pasó a manos de la Agencia de Adminis-
tración de Bienes del Estado (AABE). En 2020 se firmó un conve-
nio donde se le cedió al Municipio de San Fernando la custodia
provisoria y recientemente el Congreso de la Nación otorgó media

sanción al proyecto presentado por la
Diputada Alicia Aparicio de transferen-
cia del título de propiedad, restando la
aprobación del Senado para convertirlo
en ley.

"Estamos comenzando una obra
muy importante que va a cambiar la di-
námica cultural de nuestra ciudad, res-
taurando el histórico edificio del Palacio
Otamendi, y donde además crearemos
un teatro moderno para más de 500 per-
sonas. Esta media manzana que se in-
corpora a la ciudad de parque, realmente
va a cambiar la dinámica vida social de
nuestra querida ciudad", expresó el In-
tendente.

"Esta es una obra con una carga
emotiva muy importante para todos los
sanfernandinos que vimos el proceso de
deterioro de este querido edificio, y lue-
go de un trabajo en conjunto con la gente
de la Agencia de Administración de Bie-
nes del Estado (AABE), y de Nación
pudimos recuperar la posesión de este

lugar. Aparte la Diputada Alicia Aparicio también ha presentado
una ley para que quede de manera definitiva para todos los
sanfernandinos y vamos a poder transformar el casco de nuestra
ciudad, donde convivirá la cultura, el arte, la gastronomía y que va a
cambiar la vida social de todo San Fernando", agregó el jefe comu-
nal.

Características del edificio
Posee torre almenada, escudos alusivos y, hacia ambos la-

dos de la puerta central, el espacio para colocar las armas de defen-
sa. Hay que recordar que fue construido en 1884, época en que se
portaban armas.

Por una escalera de mármol de Carrara biselado y después
de atravesar una galería cubierta en forma de marquesina, se llega al
vestíbulo principal. Además de la belleza de su piso de venecita
italiana, se puede apreciar un gran mural de cerámica de Delf. Al
finalizar este recibidor, está la capilla familiar, con una reja de estilo
que cierra el altar mayor, decorado con imaginería francesa e italia-
na.

A los fondos del palacio se halla otro edificio de dos plantas
que mantiene el mismo patrón decorativo. Allí estaban las cocheras
además de ser la vivienda del personal de servicio.

A principios del siglo 20, esta mansión tenía un tren que
circulaba por el amplio jardín hasta las cocheras. Según dicen, la
niña del matrimonio Ottamendi, que falleció a la edad de 15 años, se
desplazaba en él como parte de sus juegos.

Dada la prematura muerte de la joven Estela Matilde
Ottamendi y la posterior muerte de su madre dos años después, por
la gran tristeza que sufrió, el Sr. Ottamendi donó a una sociedad de
beneficencia la mansión. A partir de ese momento fue pasando por
distintas manos relacionadas con la iglesia y la aristocracia porteña
y sanfernandina.

En este palacio vivió la hija del creador de la Bandera Nacio-
nal, por eso se lo conoce como palacio Belgrano.

Lamentablemente, después de estar mucho tiempo abando-
nado, este tesoro arquitectónico sufrió hace unos años un incendio
que, obviamente, lo destruyó aún más; pero afortunadamente, el
Estado municipal reaccionó, lo rescató, y en poco tiempo más po-
drá ser apreciado como corresponde por toda la ciudadanía.

Fuente: Carleo, Roberto César. Un posible recorrido por mi pueblo.

El Barrio Ferroviario, de Victoria,
carece de agua potable

Detrás del muro
Son 180 familias censadas por el RENABAP. No pue-
den mejorar sus condiciones de vida porque el Munici-
pio de San Fernando impide que ingresen materiales de
construcción. Como los trámites administrativos no dan
resultado, cortaron la avenida Sobremonte para dejar
de ser invisibles.

Identificado con el número 700 dentro del Registro
Nacional de Barrios Populares (RENABAP), el Barrio Ferro-
viario se extiende por la mano impar de Martín Rodríguez y
tiene su ingreso casi donde desemboca Miller, en la localidad
de Victoria, partido de San Fernando. Todo aquel que toma el
tren para Capilla del Señor, lo ve desde atrás, ya que está
comprendido entre Martín Rodríguez y las vías del ferrocarril
Mitre. Según información oficial, el barrio data de 1969.

Seguramente alguna vez hubo un portón en lo que
hoy es su acceso principal; ahora hay una garita de prefectu-
ra a la derecha y un pajonal a la izquierda. El ingreso se
extiende unos 50 metros hasta desembocar en una calle que
lleva al corazón del barrio.

Para dejar de estar ocultos por el paredón, el miérco-
les 10 y el viernes 12 de noviembre, sus pobladores cortaron
la intercepción de Sobremonte y Martín Rodríguez porque a
todas sus penurias, se sumó corte de agua no potable.

Milagros forma parte de las 180 familias censadas,
vive en el barrio hace 5 años. Una señora que se fue le ofreció
su casa. "Era una casita chiquitita de chapa. Se me voló el
techo. Yo estaba embarazada, entonces decidimos comprar
materiales. Aunque nos decían que nos iban a sacar, no nos
importó porque queremos vivir dignamente. Luchamos por
nuestros hijos, para que puedan vivir en una buena condi-
ción, por lo menos con agua".

Ella es una de las tantas mujeres que salieron a cortar
Sobremonte para dejar de ser invisibles.

Un barrio sin agua potable
Si bien se denomina Ba-

rrio Ferroviario, la mayoría de
sus habitantes no trabajan
en el ferrocarril y esta dife-
rencia se nota en las vivien-
das: los ferroviarios tienen
casas de material y pueden
seguir haciendo mejoras; en
cambio, los que viven de tra-
bajos informales, tienen ca-
sas más precarias porque el
Municipio de San Fernando
les impide ingresar materia-
les. La presencia de la pre-
fectura en la puerta es para
hacer cumplir esta inhumana
disposición. A pesar de todo,
los vecinos se las ingenian
para mejorar su existencia.
"Acá la mayoría trabaja, quie-
ren construir y no nos dejan.
Todo lo que entramos, es a
escondidas, como delin-
cuentes. Pero no nos frenan,
nosotros seguimos avanzan-
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do".
Entre casillas de madera, otras de chapa y algunas de

ladrillos sin revocar, asoman viejas construcciones del ferro-
carril convertidas en vivienda. Calles anchas, mucha vegeta-
ción, árboles recién plantados, ausencia de basura, un pe-
queño santuario popular, todo demuestra que los vecinos
cuidan su barrio y así lo explicó Milagros: "Nos organizamos
para que nadie se meta, porque no queremos que se haga
una villa 31 porque sabemos que, si se súper puebla, des-
pués es incontrolable, no se puede vivir. Entre todos llega-
mos a un arreglo que sólo se pueda hacer hasta dos pisos,
así no viene más gente. Acá quisieron venir a meterse, pero
los referentes estuvieron al pie del cañón".

Toda esta organización vecinal se ve trabada por la
falta de acompañamiento municipal, por eso Milagros sostu-
vo: "Figuramos en el RENABAP, fuimos censados, tenemos
derecho a los servicios básicos".

La falta de agua potable es muy grave. "El ferrocarril
nos provee de agua que no se puede tomar, pero agradece-
mos tener esa agua, por lo menos para lavar la ropa". Una
vecina solidaria que vive en la mano par de Martín Rodríguez
"deja su puertita abierta para que los vecinos saquen agua"
y algunos, cuando pueden, compran bidones.

En 1993, la ONU declaró el acceso al agua potable
como un derecho humano. Entre los 17 Objetivos de Desa-
rrollo Sostenible, el número 6 es Acceso al Agua Potable y
Saneamiento. El hijo de Milagros fue víctima de la falta de
agua potable: "Mi hijo me cayó internado dos veces. No
sabíamos por qué. Yo tenía la pileta, estaba aprendiendo a
nadar, entonces tragaba agua y me había olvidado de poner-
le lavandina, no pensé que iba a afectarlo. Vomitaba hasta el
agua, así estuvo días y días y era el agua". Por esto y por
todos los inconvenientes que viven a diario las 180 familias,
Milagros se preguntó cómo estando en 2021, en un barrio
que ya tiene 50 años, todavía carecen de agua potable.

Condenados a vivir entre chapas
El piso de la entrada está muy desnivelado y, para

evitar accidentes, los vecinos quisieron arreglarlo, pero el
Municipio lo impidió. También quisieron hacer vereditas por-
que cuando llueve, se dificulta el andar; quieren parquizar la
franja que está contra el paredón del fondo para transformar-
la en un lugar de esparcimiento. La familia Andreotti se opo-
ne a todas las mejoras.

Si bien tienen electricidad, provista por el ferrocarril,
es muy precaria; las luminarias de la calle fueron colocadas
por los vecinos. No hay recolección de basura, pero una
cuadrilla de Barrios de Pie la junta tres veces por semana y la
descarga en Martín Rodríguez.

"No les pedimos plata", aclaró Milagros, "nosotros
juntamos la plata para nuestros ladrillos, para mejorar el ba-
rrio, pero les pedimos que nos dejen vivir dignamente. ¡Que-
remos pagar los impuestos, sabemos que la urbanización
viene con los impuestos y los queremos pagar!! Queremos
pagar el agua, lo anhelamos. ¡Pero directamente no nos de-
jan!".

Mucha solidaridad
Marcos se crio en La Cava, por eso sabe de estreche-

ces y privaciones. Ahora vive cerca del Barrio Ferroviario,
fue viendo su crecimiento y también su organización y como
aspira a que todas las personas tengan las mismas posibili-
dades, se acercó a ofrecerles internet, porque la empresa
donde trabaja le permitió generar su propio emprendimiento.

"Hace 8 años que trabajo en barrios populares colo-
cando internet. Yo le digo a la gente que, por más que no
paguen, no les vamos a cortar el servicio". Asegura que te-
ner internet es garantía de que "los nenes estén adentro de
las casas". Por otro lado, sabe que muchos trabajos se ofre-
cen por las redes sociales.

"Falta poco para que todo el barrio esté cubierto",
contó, "recién me llamó un muchacho que no andaba bien y
le ofrecí que pague en dos veces y que se sume, porque una
vez que esté todo el barrio con el servicio, empiezo a empujar
para que metan la fibra óptica, así puedo digitalizar la telefo-
nía y la televisión".

Las agrupaciones sociales también apoyan al barrio:
cortan el pasto, hacen olla popular, colaboran en casos de
violencia de género. "Lo que tendría que hacer el Estado
municipal, lo estamos haciendo nosotros", dijo Nahuel de
Barrios de Pie, quien criticó duramente al Municipio de San
Fernando que "se ocupa de poner palmeritas, pero durante la
pandemia no llamó a las organizaciones sociales para ver qué
necesitaban".

Con firmeza y alegría, Milagros confesó que todos
están esperando el día que les digan "podés entrar materia-
les".                                                               Por Mónica Carinchi

En San Fernando se
firmó un acuerdo
para avanzar con
la creación de un
Parque Industrial

El Intendente Juan Andreotti se reunió con entidades
privadas propietarias de parte del predio donde será el
futuro Parque Industrial, con 43 hectáreas frente al
Aeropuerto Internacional. Generaría cerca de 10.000
puestos de trabajo, daría espacio a más de 140 PyMES
e incluiría oficinas y servicios.

El Intendente de San Fernando Juan Andreotti firmó
un acta de acuerdo preliminar con los propietarios privados
de parte de los terrenos donde se construirá el futuro Parque
Industrial, que se erigirá en un predio de 43 hectáreas en
Ruta 202, entre Paraná y José Ingenieros.

Participaron del encuentro el Presidente del Banco de
Inversión y Comercio Exterior, José Ignacio De Mendiguren;
la Secretaria de Desarrollo Social, Educación y Medio Am-
biente, Eva Andreotti; el Secretario de Gobierno, Luis Freitas;

el Secretario de Economía, Germán
Roldán; el Presidente del Concejo
Deliberante, Santiago Aparicio; y re-
presentantes de las empresas
Gamma Sudamericana S.A., Hall 202
S.A. y Centro 202 S.A.

"Nos reunimos para firmar un
acta acuerdo entre el Municipio y
los propietarios de parte de las 43
hectáreas que van a formar el futuro
Parque Industrial de San Fernando.
Es un paso muy importante para
conformar un único consorcio pú-
blico-privado que será el desarrollo
más importante de los próximos años
para el distrito, mediante la genera-

ción de 7 mil a 10 mil puestos de trabajo en más de 140 pymes.
Además, tendrá una zona administrativa y comercial y el frente
sobre la Ruta 202, uno de los lugares privilegiados que tene-
mos frente al aeropuerto", explicó el Jefe Comunal.

En ese sentido, Juan Andreotti remarcó: "Este parque
generará un cambio radical para nuestra ciudad y hoy pudi-
mos avanzar con la firma de esta acta acuerdo que próxima-
mente será tratada en el Concejo Deliberante. Nuestra idea es
estar construyendo a principios del año que viene, así po-
dremos inaugurarlo prontamente y que cada vez más pymes
se puedan instalar en nuestro distrito".

Por su parte, el Presidente del BICE, José Ignacio De
Mendiguren, celebró: "Este parque es lo más importante que
se ha proyectado en lo que respecta a lo industrial en la zona
norte en los últimos años. No existe otro proyecto que reúna
estas características: cercanía a centros de consumo, accesi-
bilidad y un Municipio muy activo. Hay una necesidad
importantísima de un espacio para la pequeña y mediana
empresa en una etapa de recuperación que la Argentina ha
empezado. La industria está con un crecimiento de casi 6
puntos en el mismo mes del 2019 y el proyecto del parque
viene en un momento muy especial".

De prosperar acorde a lo planeado, el futuro Parque
Industrial de San Fernando contaría con todos los servicios
para la radicación de más de 140 PyMES y generaría cerca de
10.000 puestos de trabajo, funcionaría articuladamente con
la Escuela de Oficios del barrio San Jorge, y dictaría cursos
orientados al ramo de la construcción, con rápida salida la-
boral.
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Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

15-5051-1875

El Municipio de
Tigre firmó un

convenio marco de
cooperación con la

Universidad
Nacional de las Artes
El intendente Julio Zamora y la rectora de la institu-
ción, Sandra Torlucci, acordaron trabajar de forma
conjunta para impulsar programas y acciones que
amplíen la oferta educativa para los vecinos, tanto del
distrito como de zonas aledañas.

En el Centro Universitario Tigre (CUT), el inten-
dente Julio Zamora y la rectora de la Universidad Nacio-

nal de las Artes (UNA),
Sandra Torlucci, firmaron
un convenio marco de co-
operación para implemen-
tar programas y otras ac-
ciones conjuntas, tendien-
tes a ampliar la oferta aca-
démica para la comunidad.

"Hemos firmado un
convenio con la Universi-
dad Nacional de las Artes y
estamos realmente conten-

tos de poder vincularnos, compartir experiencias y pen-
sar a futuro distintas acciones en conjunto. Este es uno
de los objetivos que tenemos como Municipio, la educa-
ción, la cultura y las artes también forman parte de la
agenda de gobierno, con distintas iniciativas que tenemos
para la comunidad. Creo que con el apoyo y la asistencia
que nos puede dar esta institución podemos generar mu-
cha más sinergia y propuestas para nuestros vecinos y
vecinas", destacó Zamora.

Por su parte, Torlucci afirmó: "Uno de nuestros
objetivos es trabajar con las comunidades para desarro-
llar mejor sus potencialidades. Tenemos oferta de cur-
sos, espectáculos, talleres, organización de eventos y de
otras capacidades que tienen municipios como Tigre, que
tiene interés tanto turístico, social como cultural. El Mu-
nicipio nos recibió muy bien, así que va a seguir acompa-
ñándonos con esa misma potencia y con una capacidad
de gestión muy grande como tiene el intendente Julio
Zamora".

El acuerdo entre el Gobierno local y la UNA tiene
como objetivo mejorar la
calidad de la enseñanza, a
través del impulso de pro-
gramas; seleccionar y for-
mular proyectos de inves-
tigación y desarrollo; de
asistencia técnica y trans-
ferencia de tecnología y/o
conocimientos; y de exten-
sión y servicios a terceros;
y profundizar en la forma-
ción y perfeccionamiento
de los recursos humanos.
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 4749-4538

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar
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La planificación turística no puede es-
tar por fuera de planificaciones más
amplias

Sustentabilidad
y función social

No es posible pensar al turismo únicamente como un
proceso de acumulación económica. Desconcentrar la
actividad para no agobiar a los vecinos y, al mismo tiem-
po, redistribuir los beneficios. Este medio conversó con
el Director de Normalización y Calidad Turística de la
provincia de Buenos Aires, Mauro Beltrami.

En todas las actividades humanas actualmente se habla
de sustentabilidad, por supuesto también en turismo. Este
concepto inmediatamente lleva a pensar en el cuidado del
ambiente, pero a esto se debe agregar la función social y la
distribución equilibrada de los beneficios que genera el tu-
rismo.

"Si sólo se piensa el turismo como un mero movimien-
to comercial que beneficia a empresarios y comerciantes que
siempre quieren mayor flujo de consumidores, entonces se
desconoce, por ejemplo, que en el lugar donde se propicia el
turismo hay múltiples actividades y viven vecinos que pue-
den sentirse perjudicados, simplemente porque ya no pue-
den estacionar el auto frente a sus casas o porque la mayor
cantidad de vehículos produce contaminación ambiental",
expresó Mauro Beltrami, licenciado en Turismo y actual di-
rector de Normalización y Calidad Turística de la provincia
de Buenos Aires.

Haciendo foco en la función social, Beltrami alineó el
concepto con la doctrina económica y social del primer
peronismo, con la Constitución del 49 y con la ley de turismo
de Domingo Mercante, gobernador de la provincia de Bue-
nos Aires entre 1946 y 1952. "No hay que olvidar que Perón
da un mensaje ambiental a los pueblos del mundo que sigue
siendo una referencia para pensar estos procesos entre so-

ciedad, recursos naturales y construc-
ción de territorios", recordó el entrevis-
tado.

Algunos desafíos
Una costumbre de las últimas décadas,

surgida de la mano del neoliberalismo,
es la estandarización de zonas turísti-
cas, borrando su historia e identidad.
"No podemos desterritorializar el turis-
mo, porque funciona en tanto exista una
diferencia territorial porque uno se tras-
lada para ver algo distinto. Entonces si
estandarizamos los barrios poniendo el
mismo equipamiento urbano, permitien-
do que se hagan las mismas construc-
ciones, estamos desterritorializando la
prestación de servicios y generando, a
mediano y largo plazo, menor atractivo
turístico".
En este sentido es necesario recuperar

historias y conservar patrimonio, tanto
material como inmaterial. "Con una or-
denanza municipal se puede patrimo-
nializar", informó el funcionario que ade-
más agregó que existe una Dirección
Provincial de Patrimonio Cultural y que
la provincia de Buenos Aires realizó a

fines de septiembre la 18 edición del Congreso de Historia de
los Pueblos que se puede ver por el canal de YouTube (https:/
/www.youtube.com/watch?v=J-Gmj6LxMd8).

Se sabe que Tigre perdió mucho patrimonio histórico,
no sólo donde fue su centro fundacional, sino también en las
otras localidades; se destruyeron casas típicas de sectores
trabajadores o edificaciones sobresalientes para construir
edificios de mal gusto o mantener por décadas un terreno
baldío como sucede en la esquina de Lavalle y Av. Liberta-
dor. Se adeuda además un museo que rescate la vida cotidia-
na de los isleños de primera sección.

En líneas generales, todos los municipios hipercon-
centran la actividad turística, lo cual no está recomendado
por los especialistas que adhieren a principios de reciproci-
dad, solidaridad, redistribución, cooperación, participación
comunitaria, es decir verdadera sustentabilidad. "Distribuir
el consumo en todo el territorio para el desarrollo de distin-
tos sectores es uno de los grandes desafíos. Así se genera
una dinámica que facilita la integración social, incorporando
experiencias de organización y trabajo como la economía
social, solidaria, popular". Para que no quedaran dudas,
Beltrami aclaró que en muchos casos se piensa el desarrollo
turístico asimilado al concepto de desarrollo-subdesarrollo,
es decir la idea neoliberal de desarrollo que entroniza el hotel
5 estrellas o el spa súper exclusivo como única posibilidad,
argumentando que la inversión privada derramará algún día
sobre la población. "Sobre esto tenemos que discutir, por-
que algunos ponemos un signo de pregunta sobre ese derra-
me", señaló el Director Provincial de Normalización y Calidad
Turística.

Por muchos motivos, en consecuencia, es necesario
redireccionar flujos turísticos; el problema llamado
turismofobia también debe tenerse en cuenta, pues "muchos
vecinos resisten el avance de los flujos turísticos que
trastocan la forma de vida". Para aquellos lugares donde los
errores ya se cometieron, "existen tecnologías que permiten
ordenar, por ejemplo, el tránsito, entonces el turista sabe con
anterioridad dónde no queda más lugar para estacionar, in-
cluso en qué momento conviene ir a un lugar y no a otro por
la cantidad de personas".

No es posible separar la actividad turística del desa-
rrollo territorial, pero cuando se piensa el suelo como una
mercancía, entonces se impone el capital inmobiliario y turís-
tico y dado que "muchas ciudades de la provincia de Buenos
Aires se transformaron en capitales de la excepcionalidad",
consecuentemente se perdieron cordones de producción
alimentaria, generando por un lado un impacto ambiental bru-
tal y por otro ayudando al encarecimiento de los alimentos
frescos.

"El Estado debe estar presente en el ordenamiento
territorial", sostuvo Beltrami, "debe intervenir en el mercado
en relación a todos los usos del suelo y todo lo que planifi-
que debe tener legitimidad, es decir que debe participar la
ciudadanía, pero no sólo deben participar los comerciantes y
empresarios, porque la sociedad no es sólo el sector privado
y el funcionario de turno. Si se quiere reafirmar la participa-
ción, se debe incorporar al resto de los actores que pueden
tener una mirada contrapuesta, pero el conflicto no debe
asustar, porque un consenso no implica necesariamente una-
nimidad".

Porque vacacionar o escaparse un fin de semana de la
rutina es un derecho adquirido, el turismo no sólo se debe
pensar en términos económicos, sino también sociales.

Por Mónica Carinchi

Avanza la
remodelación

integral de la Ruta 9
en General Pacheco

El intendente de Tigre, Julio Zamora, supervisó el avance
de las obras que realizan en conjunto los Gobiernos
nacional y municipal. Desde Avenida Henry Ford hasta
la rotonda de la calle Patagonia, los trabajos compren-
den nuevas veredas y dársenas, luminarias led, repara-
ción de losas y canteros, además de tareas de bacheo.

El Municipio de Tigre junto al Gobierno nacional continúa
trabajando en la remodelación integral de la Ruta 9 en General
Pacheco. El intendente de Tigre, Julio Zamora, monitoreó las obras,
entre las que se destacan: tareas de bacheo, desde Av. Henry Ford
hasta la rotonda de Patagonia en ambos sentidos; nuevas dársenas
de estacionamiento y paradas de colectivos, renovación de veredas,
instalación de luces led y reparación de losas y canteros.

"Se trata de una obra de reparación integral que estamos
haciendo junto al Gobierno nacional y se extiende por la Ruta 9. De
esa manera, se completa la obra que venía haciendo el Municipio en
una zona que va a quedar completamente intervenida", destacó
Zamora.

Y agregó: "Es una obra pública que va a permitir elevar las
condiciones del barrio de Las Tunas. Esto mejora el centro comer-
cial, embellece la zona y brinda mayor seguridad".
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LUBRICANTES

DEL VALLE
de José Alberto Codispoti y María Cristina Rodríguez

FILTROS - LUBRICANTES - ADITIVOS
CAMBIO DE ACEITE EN FOSA

ACCESORIOS PARA EL

AUTOMOTOR

Tel: 4731-1467
Aristóbulo Del Valle 780

Rincón de Milberg

ZN PRO: Con nulo
margen de error,

todos van por
"el Polaco" en las

dos últimas
Pasó la octava fecha del ZN PRO y a los delanteros del

torneo les costó mucho afianzarse. De hecho, los ocho primeros del
campeonato se retiraron del kartódromo sin llevarse un triunfo so-
bre seis carreras disputadas, lo cual habla de la inmensa paridad que
se fue generando en los últimos meses, con pilotos que habitual-
mente no llegaban a la punta y comenzaron a meterse en el primer
plano.

En la tanda de los pesados, Heriberto Bustamante y Alejan-
dro Martínez hicieron historia con sus primeros triunfos respecti-
vamente. Muy relegados quedaron los protagonistas del torneo,
hablamos de Alejo y Ariel Di Tirro, quienes no encontraron un buen
funcionamiento en sus vehículos, mientras que Carlos Coppotelli
con un nuevo trompo dejó pasar otra oportunidad, al igual que en la
jornada anterior, de recuperar la cima del torneo que supo sostener
durante toda la primera mitad de la temporada.

Alejandro Martínez se quedó con el mejor lugar del podio
en la sumatoria de ambas baterías, relegando a Javier Wojcik, César
Ramundo, Heriberto Bustamante y Carlos Coppotelli respectiva-
mente.

Los intermedios también tuvieron lo suyo: Matías Smetana
y Lucas Sebastián consiguieron las victorias que sumaron mucho
desde lo anímico, aunque sus ausencias en algunas fechas del año los
mantienen alejados de la lucha por el título; sin embargo, arrancaron

con todo la Copa Primavera 2021.
Muy flojo lo de Christian Pérez Garay, quien por

primera vez salió del top ten de la competencia, y un
desempeño agridulce de Nicolás Cuarenta, quien no pudo
sobresalir y descontar en la tabla.

Matías Smetana se quedó con el trofeo más alto de
la fecha, escoltado por Lucas Sebastián, Nicolás Cua-
renta, Agustín Ameijeiras y Diego Crocca.

Cerraron la jornada los livianos, donde Martín Pa-
rrilla se adueñó de la primera salida a pista en apenas su
segunda experiencia en la categoría (había sido segundo
en su debut en la fecha de invitados).

En la segunda etapa quien festejó fue Daniel Croca
con un final para el infarto, mano a mano con Santiago
Lanfranconi. El podio quedó conformado de la siguiente
manera: Daniel Crocca, Santiago Lanfranconi, Martín
Parrilla, Santiago Foche y Rodrigo Torres.

La próxima fecha será el 28 de noviembre con dibu-
jo a confirmar. POSICIONES COPA PRIMAVERA:
Alejandro Martínez 28; Santiago Foche 26; Daniel
Crocca 26; Lucas Sebastián 26; Martín Parrilla 26; Matías
Smetana 25; Heriberto Bustamante 25; Javier Wojcick
23; Nicolás Cuarenta 23; Cesar Ramundo 21; Santiago
Lanfranconi 20; Agustín Ameijeiras 18; Carlos
Coppotelli 18; Ariel Di Tirro 16; Roli Giménez 16;
Diego Crocca 16; Christian Perafán 13; Tomás

Ambronosi 13; Rodrigo Torres 10; Alejo Di Tirro 8; Cristian Pérez
Garay 8; Alejandro Martín 8; Tomás Coldeira 8; Ezequiel Caracciolo
8; Matías Pugliese 6; Marcelo Sánchez 6; Pablo Recke 6; Sebastián
Biandratti 6; Gabriel Belinzoni 4; Martín Cecch 4; Leandro Brítez
4; Rodrigo Vidal 2; Daniel Berges 2; Alejandro Miguel Parra 1;
Fabio Cavalcante 1; Fabián Gómez 1; Fernando Goias 0.5; Sergio
Crets 0.5; Matías Castellani 0.5.

ZN PRO es una organi-
zación dedicada a eventos de
competición de karting de alqui-
ler a nivel amateur. Comenza-
ron en agosto del año 2014, y el
constante crecimiento a lo largo
del tiempo los llevó a superar la
marca de 800 pilotos en el año
2020.

Se caracterizan por ser
organizadores de este tipo de
torneos que más servicios les
brinda a los pilotos: fotos y vi-
deos en alta definición en cada
fecha, filmaciones, divisiones
por peso con extrema paridad
para la pelea por el campeona-
to, importantes premios (buzos
antiflama, cuelleras, botas de
competición, chasis 0km. y
pruebas en kartings de compe-
tición) y un cálido clima entre
los participantes.

Actualmente cuentan
con tres tipos de competencias:
karts de 5, 13 y 15hp. respecti-
vamente.
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Frente al cambio climático, soluciones
vinculadas a la naturaleza

Repensar
la ciudad

El árbol es un elemento básico para mitigar las conse-
cuencias de los calores agobiantes. Mutilar árboles es
condenar a los ciudadanos a vivir mal. Se debe capaci-
tar al personal municipal para gestionar el bosque ur-
bano.

La Organización Meteorológica Mundial informó, con
fecha 25 de octubre, que los gases de efecto invernadero
alcanzaron un nuevo récord el año pasado y que esa tenden-
cia se ha mantenido en el actual año. Esto influye directa-
mente sobre el aumento de temperatura: el verano 2021 en
Europa, Canadá y USA marcó cifras sorprendentes: 47° en
Grecia; 48° en el sur de Italia; 50% en Canadá, donde hubo
más de 400 muertes repentinas por calor; 54° en California.

En Capital Federal, el martes 26 de octubre se llegó a
los 36°; en Santiago del Estero hubo 41°; en Catamarca, 38°;
en San Luis, 37°; en Mendoza, 37°. Aún estamos a mediados
de primavera, desde hace casi dos años las lluvias escasean,
los 14 millones de argentinas y argentinos que habitan el
AMBA viven amontonados en una jungla de cemento. ¿Qué
se puede hacer para mitigar el calor?

La respuesta está en la naturaleza. Miles de científi-
cos aconsejan cuidar los bosques, forestar, plantar más ár-
boles en las ciudades, entonces ¿por qué motivo los funcio-
narios públicos siguen matando árboles y todo lo que sea
verde?

Podas indiscriminadas, talas irracionales, mutilaciones
brutales, falta de mantenimiento, carencia absoluta de riego,
es lo que se ve en calles y plazas.

¿Hasta cuándo los funcionarios seguirán desoyendo
las advertencias y recomendaciones de los especialistas?
¿Hasta cuándo la ciudadanía consentirá impasible esta des-
trucción planificada?

No hay dudas: están haciendo todo mal
El AMBA está compuesta por la Capital Federal y los

40 municipios que la rodean; es una megaciudad que ocupa
13.285 km2, donde viven el 37% de los habitantes argenti-

nos, es decir más de 14 millo-
nes. Colmadas de cemento y
asfalto, atravesadas diariamen-
te por miles de vehículos y con
una densidad poblacional que
aumenta descontroladamente
porque las empresas construc-
toras imponen sus intereses
que, por supuesto, no están re-
lacionados con el bienestar ge-
neral, las ciudades se transfor-
man en espacios asfixiantes,
violentos y deshumanizado-
res.

Las propuestas para ir
mejorando la calidad de vida
están. La generación de infra-
estructura verde y azul, cami-

no hacia la renaturalización del paisaje, es una estrategia
obligada; sin embargo, en lugar de generar cada vez más
espacios verdes, se destruyen.

Estratégicamente diseñada, la infraestructura verde
mitiga las temperaturas extremas, así como el estrés produci-
do por vivir en una selva de cemento.

Los árboles son eje de estos espacios verdes pensa-
dos para generar bienestar.

¿Por qué es tan importante un árbol? Sus beneficios
ecosistémicos son amplísimos: secuestran dióxido de carbo-
no; moderan la temperatura; dan sombra; mitigan inundacio-
nes y la erosión de la tierra; retienen particulado atmosférico;
generan barrera acústica; protegen contra los vientos; dis-
minuyen los efectos de los rayos UV; mejoran la salud psí-
quica; crean paisaje y ecosistemas.

Esta red sinérgica y articulada de espacios verdes
que contribuyen a crear bienestar físico y psicológico y ar-
monía visual no requiere grandes inversiones, no es necesa-
rio sacar ningún crédito internacional para armar un corredor
biológico, refuncionalizar una plaza, recuperar un curso de
agua o transformar un baldío en reserva urbana.

Como los árboles y plantas requieren cuidados, esto
genera empleo genuino y permanente. Es necesario regar y
limpiar los espacios verdes, de manera minuciosa ya que es
desagradable visualizar plásticos enredados en las plantas.
Capacitar al personal es fundamental, pues quien cuida es-
tos espacios no es un placero, es un operador ambiental que
debe tener conocimientos específicos y amor por lo que rea-
liza.

Los árboles no se deben podar, las podas indiscri-
minadas disminuyen nuestro patrimonio arbóreo. En cada
calle de la ciudad vemos árboles semimuertos, además de un
follaje absolutamente disminuido y lo importante en los ár-
boles es la CANTIDAD DE HOJAS, porque son las hojas las
que realizan todos los procesos naturales. Las hojas captu-
ran dióxido de carbono y cuando se poda, se tira carbono al
ambiente.

Debajo de los árboles se va generando vida siempre
que se riegue. La microvida es indispensable porque es sus-
tento de fauna y flora. Si se elige plantar herbáceas, deben
ser nativas porque van a adaptarse con rapidez y luego se
multiplicarán espontáneamente. Los gorriones están desapa-
reciendo de las ciudades porque comen insectos que están
en la tierra y semillas y, si la tierra es estéril porque no se
riega, nada de esto vive. El agua es vida, sin ella ningún
organismo sobrevive.

Algo para erradicar: la bordeadora. Pasar la motogua-
daña es una práctica antiecológica, pues arranca de raíz todo
lo que encuentra y así mata la vida, dejando manchones de
tierra desnuda; corta gramíneas antes de su floración y fruc-
tificación; si hay árboles, la tanza de la bordeadora lastima
los troncos. Hay que dejar que la vida crezca y así aparecen
flores e insectos que nos asombrarán.

Estamos obligados a pensar nuestra relación con la
naturaleza o sucumbiremos a las temperaturas impiadosas de
un mundo inviable.                                    Por Mónica Carinchi

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com

Tigre finalista: Le
ganó a San Martín y
define el ascenso

a Primera con
Barracas

El Club Tigre ganó y disputará el ascenso a Primera,
luego de ganarle en su visita a San Martín de Tucumán
para definir el próximo domingo contra Barracas Cen-
tral el ascenso a Primera División.

Tigre logró la victoria que le otorgó el pasaporte a la
final de la Primera Nacional de fútbol, al derrotar como visi-
tante a San Martín de Tucumán por 2-0 y adjudicarse la zona
A de la competencia.

Al cabo de las 34 fechas disputadas, el conjunto 'Ma-
tador' llegó a las 60 unidades y quedó por encima de Quilmes
(59), Almirante Brown (59) y el propio conjunto tucumano
(57), que continuarán alimentando su ilusión de ascenso en
el Reducido.

De esta manera, el equipo orientado por el DT Diego
Martínez (que ganó los últimos cuatro cotejos) se medirá en
la definición por el primer ascenso a Primera con Barracas
Central, ganador del grupo B.

En La Ciudadela tucumana, abarrotada por más de 25
mil simpatizantes del 'Ciruja', Tigre sacó pecho y exhibió au-
toridad, con los tantos convertidos por Pablo Magnín (St.
20m.) e Ijiel Protti (St. 46m.).

Después de un primer tiempo parejo, en donde el equi-
po local dispuso de las chances más claras, el 'Matador' de
Victoria supo pegar en el momento justo y así se llevó el
triunfo reparador.

Cuando transcurría el minuto 20 de la segunda mitad,
el lateral Sebastián Prieto (de buen rendimiento) escaló por
izquierda y mandó el buscapié que fue conectado por Magnín,
el goleador del torneo (22 tantos en 30 partidos), para batir la
resistencia del guardavallas Ignacio Arce.

El gol desesperó y neutralizó la reacción de San Mar-
tín, que fue impotente para inquietar a un Gonzalo Marinelli,
que había sido figura en la primera parte. Y como contrapar-
tida, a medida que transcurría el reloj, aparecieron los huecos
que dejó la defensa del local y que le permitieron a Tigre
liquidar la historia.

Así, a los 46 minutos, el delantero Magnín otorgó una
nueva muestra de generosidad hacia Protti, quien no lució
pero sí tuvo la suficiente capacidad como para no nublarse y
asegurar el pasaporte a la final, con un remate certero.
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Vendo PH en
Gral. Pacheco

A 3 cuadras de la Estación López Camelo y a 5 de Henry Ford,
cercano a zona industrial. PH al frente: 2 dorm., cocina, comedor,
baño, lavadero y pequeño patio al fondo. U$S 75.000.- PH al
fondo: 2 dorm., cocina, comedor, baño, lavadero descubierto.
Jardín en frente y fondo. Estacionamiento p/2 autos compartido.
U$S 60.000.- Cel.: 11-3209-9447 (Mañana y tarde); 11-3583-
8665 (solo por la tarde).

Compra / Alquiler
de Casas en Tigre

Categoría Quinta / Casas con lotes grandes
Cesiones / Sucesiones / Casas en islas

José Luis 15.5942.6372

Se buscan profesionales
de ventas

para relacionarse con
empresarios y profesionales.

Brindamos Educación
Financiera, asesoramiento

integral en seguros e inversiones.

Solicitar entrevista: 011 15.5419.9426

VENTA ISLA TIGRE
3 lotes sobre Río Luján y Caraguatá. Excelente ubica-
ción 45.000 m2. Cuenta con servicios de red eléctrica.

Posibilidad de venta individual. Contacto:  11-4436-3070.

Transitando ya la post pandemia, muchas actividades han
vuelto a la presencialidad con los cuidados que, seguramente, conti-
nuarán por bastante tiempo. Con este marco, el sábado 23 de octu-
bre se realizó, en la sociedad de fomento de La Ñata, el 8° Plenario
del Consejo Asesor Vecinal del río Luján. Además de los y las
vecinas, estuvieron presentes funcionarios públicos, entre ellos el
secretario de gobierno, Mario Zamora, y la directora de medio am-
biente, María Paz Mazzola que llegó tarde y se sentó en el filo de la
mesa; sin tener ningún cargo en el Municipio, Débora Villalva fue
privilegiada con una silla al lado de Mario Zamora.

En la ocasión se procedió al cambio de autoridades, quedan-
do como directora del Consejo Asesor Herminia Olivera.

El anuncio más festejado fue el traslado de la empresa CyE
a un parque industrial. El predio que ocupa, rellenado existiendo ya
el Distrito de Gestión Especial, podría transformarse "en una urba-
nización amigable con el distrito", informó Mario Zamora.

Las construcciones siguen siendo muy polémicas, por esto
se exigió un reglamento urbanístico que realmente se haga cumplir.
La sombra de los barrios privados empaña la credibilidad de los
vecinos que además de tener de manera constante el peligro de las
inundaciones provocado por la elevación de cientos de hectáreas,
también carecen de red de agua, cloacas, gas. "Se podría proveer a la
población de facilidades para acceder a biodigestores y construir un
humedal artificial zonal que reciba las aguas grises, sin hacer nego-
ciados multimillonarios", tronó una vecina que reclamó que se ten-
gan en cuenta las propuestas vecinales.

Además de demandar fervientemente acciones futuras,
concordantes con la ordenanza 3709/19, otra vecina elevó su voz
exigiendo "reparación hacia atrás".

Los comentarios que surgieron, demostraron que el peque-
ño pueblo vive una situación bastante caótica: vecinos que rellenan
las zanjas con la excusa de hacer una entrada para el auto, compuer-
tas que no tienen mantenimiento, volquetes que descargan en el
medio de las calles, basura por todos lados. Evidentemente, hay
vecinos que son desaprensivos y roñosos, pero también hay fun-
cionarios que no funcionan.

"Se pidieron inspectores zonales con poder de policía",
recordó una vecina, mientras otras reclamaron multas efectivas para
los que ensucian el espacio público.

Los ánimos se desbordaron por el tema basura y ante las
descripciones de las distintas situaciones y posibles soluciones
ofrecidas por los vecinos, la directora de medio ambiente se lució:
"El tema de los residuos es súpercomplejo". Según parece, el Con-
cejo Deliberante está finiquitando una ordenanza de eliminación de
plástico de un solo uso, por ejemplo, sorbetes. ¿Cuántas toneladas
de sorbetes se usan por día?

Un tema que Mario Zamora lanzó es la construcción de un
helipuerto. Los helicópteros están sumamente cuestionados por la
contaminación sonora que producen, afectando a las aves y perso-
nas; además ningún vecino de a pie de La Ñata o Dique va a utilizar
un helicóptero.

En cuanto a áreas verdes, Paz Mazzola informó que se está
trabajando sobre un corredor biológico con bancos, barandas,
parquizado con flora nativa sobre la margen del arroyo El Claro que
da al barrio cerrado Santa Ana. "Del otro lado se haría una senda
peatonal porque no está urbanizada", dijo Mazzola. Pero rápida-
mente muchos vecinos dijeron: "Yo vivo del otro lado". Que se

Retoma actividades presenciales con funcionarios el Consejo Asesor Vecinal
del río Luján

Hasta ahora, mucho ruido y…
Gran convocatoria vecinal. Novedades esperadas por los vecinos: CyE se va del Distrito Especial. Reclamos:
reglamento urbanístico que se haga cumplir, acciones que permitan recuperar la credibilidad en las instituciones y
participación vecinal vinculante.

realice una obra supuesta-
mente amigable con el am-
biente del lado del barrio
privado Santa Ana, que se
esté previendo pedir cré-
ditos y que se haya tenido
conversaciones con habi-
tantes del barrio privado y
no con los integrantes del
Consejo Asesor generó un
malestar resumido por una
vecina: "Acá hay falta de
comunicación entre el Mu-
nicipio y los vecinos. Ne-
cesitamos mesas de traba-
jo porque tenemos espe-
ranza y voluntad, pero has-
ta ahora hicimos mucho es-
fuerzo y hubo respuestas
muy pequeñas. Espera-

mos que a partir de hoy se llegue a un acuerdo para trabajar en
conjunto de aquí en más".

Mario Zamora informó que, durante la pandemia, trabaja-
ron con Nordelta que entregó, en el marco de la ley 8912/77, 40
hectáreas sobre calle Solís que "será el corazón del Consejo Ase-
sor". El predio será una reserva periurbana y entre los posibles usos
se encuentra una pista de remo municipal dado que la pista nacional
sobre el canal aliviador tiene sus aguas totalmente contaminadas.

Al inicio del plenario, el secretario de gobierno destacó que
el Municipio de Tigre tiene varios consejos asesores que sirven
para contrastar las acciones municipales con los vecinos, escuchar
sus críticas y encontrar el respaldo que imprime fuerza a las políti-
cas municipales. A esta definición municipal le falta una pata: el
consejo asesor debe ser vinculante.                          Por Mónica Carinchi
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Tupungato, Valle de Uco, General
Alvear, regiones productoras de nue-
ces

Una pulpa muy
bien cotizada

En un jardín rodeado de árboles frutales, este
medio conversó con Daniel Goldar, comer-
cializador de nueces peladas. Un pantallazo por
todo el proceso por el que pasan las nueces an-
tes de llegar a la mesa de los consumidores. No
sólo se consume la pulpa, la cáscara también
tiene muchas utilidades.

Cuando se acercan las fiestas de fin de año, el
consumo de nueces aumenta porque son infaltables en
las mesas de las familias argentinas. A esta tradición aho-
ra se agrega su consumo en desayunos veganos o reem-
plazando la harina de trigo por harina de nuez. Este fruto
rico en antioxidantes acompaña a Daniel Goldar "desde
pequeño", ya que se dedica a la comercialización de nue-
ces peladas. Actualmente tiene, en General Alvear,
Mendoza, una empresa donde trabajan 22 personas, aun-
que señaló que el trabajo se fue mecanizando dado que el
pelado se hace con máquinas mientras antes se realizaba
manualmente en casas de familia y se empleaba a más
gente.

Si bien aclaró que su especialidad es "desde el mo-
mento en que la nuez está seca", Daniel nos introdujo en
el mundo de este fruto originario de Asia, que se expan-
dió por todo el orbe.

A calor suave
"En Mendoza tenemos una de las mejores calida-

des, pero no hay cantidad", dijo Daniel Goldar, especifi-
cando que las mejores zonas productivas son Tupungato
y Valle de Uco. "Por ejemplo, Tupungato saca, por hec-
tárea, entre 4 y 5 mil kilos y en General Alvear se pueden
sacar entre 2 y 3 mil kilos". Hay muchas variedades, pero
la Chandler está imponiéndose porque "buscan varieda-
des que rindan más, o sea que por kilo con cáscara haya
más rendimiento de pulpa". En cuanto a esto, indicó que
algunas nueces rinden el 50% y otras, el 48% y "ese 2%
significa mucho en plata".

La cosecha se hace entre abril y octubre, según
las regiones. Antiguamente se dejaba que la nuez se seca-
ra en el árbol y cayera, pero "en la actualidad es difícil
que caiga sola". En algunas fincas palean el árbol, espe-
ran unos días y lo vuelven a palear y así hasta que termi-
nan de cosechar; en otras, realizan cosecha mecánica
con un aparato que abraza el tronco, lo zamarrea y la
nuez cae.

Luego comienza el proceso de secado. "Todos di-
cen que un 80% de la buena calidad depende de la post
cosecha", acotó el entrevistado, aclarando que hay que
secarla lo antes posible para que pierda la humedad. "Los
hornos son una especie de tambores donde caben unos 3
mil kilos, el calor entra desde abajo, es muy suave". Cuando
no se puede secar enseguida, la pulpa pierde calidad. Ter-
minado el proceso de secado, comienza la comercia-
lización.

Todo se aprovecha
Daniel sostiene que

el consumidor exige deter-
minadas características,
pero "no siempre sabe co-
mer". La forma y color di-
rigen la selección de las
nueces peladas.

"La blanca es más
cara, pero la gente la bus-
ca, sin embargo, es más sa-
brosa la oscura porque tie-
ne más aceite". Cultural-
mente, el mundo occiden-
tal considera que lo blanco
es mejor que lo oscuro, una
actitud discriminatoria que
se dispara automáticamen-
te. "El color depende de
condiciones climáticas, por
ejemplo, cuando cae piedra,
la pulpa se pone oscura. Al-
gunos la lavan con agua y
cloro y así se blanquea la
cáscara y le dan vista".

En cuanto a la for-
ma, la mariposa -nuez en-
tera- es más cara que la
cuarta o el cuartillo.

Su cáscara también
se comercializa. Se usa en
cosmética para cremas
exfoliantes; para forrar po-
zos petroleros; para cale-
faccionar. "Es un pellet
caro, de muy buena cali-
dad". Daniel también la usa
para desparramarla en el
piso, "se hace como un
colchón y puede llover que
no se hace barro".

Año a año se expor-
ta mayor cantidad de nuez
y esto es positivo ya que
tiene mayor valor agrega-
do que la soja. "El consu-
midor más grande de nue-
ces argentinas es Italia, des-
pués Turquía, Uruguay.
Actualmente se está expor-
tando mucho a los países
limítrofes, especialmente
Brasil. Este año vinieron
muchos chilenos a com-
prar porque no les fue bien
con la cosecha y esto le-
vantó el precio".

El lector está avisa-
do, las nueces más oscu-
ras tienen mayor concen-
tración de aceite y las cás-
caras sirven para la sala-
mandra, para armar un ca-
mino o colocar en las ma-
cetas ya que concentran
agua. En esta fruta exqui-
sita todo es aprovechable.

Por Mónica Carinchi

El Gobierno nacional presentó en el Congreso - jueves 28 de
octubre -, el proyecto de "Ley de Presupuestos Mínimos de
Gestión Ambiental de Envases y Promoción del Reciclaje In-
clusivo". Las organizaciones sociales participaron de la elabora-
ción de esta iniciativa; se trata de la Confederación Argentina de
Trabajadores Cooperativos Asociados (Conarcoop), junto con la
Federación Argentina de Carreros, Cartoneros  y Recicladores
(FACCyR) y otras agrupaciones.

En la presentación, se hizo presente el ministro de Ambien-
te y Desarrollo Sostenible de la Nación, Juan Cabandié, que ya dio
su respaldo a este proyecto y la cartera que dirige será la Autoridad
de Aplicación. También fue de la partida el jefe del bloque del Frente
de Todos en la Cámara de Diputados, Máximo Kirchner. Además de
cámaras empresarias y distintas organizaciones sociales.

El objetivo será legislar, en todo el país, el destino de los
recipientes post consumo, a fin de prevenir y reducir su impacto
sobre el ambiente y la salud de las personas. En ese sentido, el
presidente de Conarcoop, Ramiro Martínez, destacó que la pro-
puesta vaya a debatirse luego de que recientemente se haya aproba-
do la Ley de Etiquetado Frontal, a la cual consideró "otro gran
avance en la regulación del Estado a las grandes compañías".

En lo que hace al proyecto para regular a los generadores de
envases, se establece la responsabilidad del productor de estos reci-
pientes y prioritariamente integra a los trabajadores recicladores en
la cadena de gestión, posibilitando la creación de puestos laborales.
También caracteriza como "servicios públicos esenciales" a todos
los sistemas de gestión de envases.

La iniciativa especifica que están comprendidos, dentro de
las disposiciones, todos los recipientes introducidos por primera
vez en el mercado nacional, sean fabricados en Argentina o sean
importados, y también aquellos post consumo, sean de origen resi-
dencial, urbano, comercial, asistencial, sanitario o institucional, con
excepción de los que, por "sus particulares características", se en-
cuentren regulados por legislaciones específicas, y los destinados a
la exportación, salvo que retornaren al país.

En tanto, dispone de la creación del "Sistema Nacional de
Gestión de Envases (SINAGE)", en el ámbito de la Autoridad de
Aplicación, que tendrá el rol de la implementación de la norma, y la
articulación y coordinación de los Sistemas de Gestión Local (SGL),
para la reintroducción de los materiales reciclables en el esquema
productivo.

Asimismo, las Autoridades Competentes, sean municipios,
consorcios regionales u otras entidades que las reemplacen, deberán
constituir los SGL, que contemplen los siguientes contenidos míni-
mos: "Plan de gestión de los envases post consumo", "Objeti-
vos y metas de recuperación", y un "Plan de integración so-
cial de los trabajadores recicladores".

Por otro lado, se creará un Registro de Envases o Embala-
jes, donde se anotará, con carácter de declaración jurada e inscrip-
ción obligatoria, el tipo de envase, material, empleo, retorno y toda

Se presentó proyecto para
regular a los productores
de envases y promocionar

al "reciclaje inclusivo"
La iniciativa fue presentada en el Salón de los Pasos Perdidos del Congreso, con la
presencia del ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible de la Nación, Juan
Cabandié, y el jefe del bloque oficialista en Diputados, Máximo Kirchner. Entre
otras, asistieron las organizaciones nucleadas en Conarcoop y FACCyR, que parti-
ciparon de la elaboración de la norma.

otra información necesaria que
considere el Ministerio para
evaluar el impacto sobre el am-
biente.

También se establece
una "tasa ambiental" sobre
los productos alcanzados por la
norma, y se designa a la AFIP
como órgano recaudador. Así, los
fabricantes,  responsables de la
puesta en el mercado, deberán
abonar este canon por cada reci-
piente. A su vez, la reglamenta-
ción determina pautas que de-
berán atender los productores
para dar cumplimiento con las
obligaciones.

En tanto, el valor de la
tasa deberá ser expresado en
pesos, por kilo de material en
los envases, y no podrá ser su-
perior al 3% del precio de venta
del producto. Mientras que el
Ministerio determinará el valor
conforme a los criterios técni-
cos necesarios para garantizar
la correcta administración.

Asimismo, se creará un
fideicomiso de administración,
que será el "Fondo para la Ges-
tión de Envases y Reciclado In-
clusivo (FGE)", con el objeto
de financiar las actividades que
sean necesarias.

Por último, se disponen
diferentes sanciones por el in-
cumplimiento de la norma, que
pueden ir desde multas de entre
1 y 200 sueldos mínimos de la
categoría básica, hasta suspen-
siones temporales o el cese de-
finitivo de la actividad.

 Estas penas se aplica-
rán previa instrucción sumaria,
que asegure el derecho a defen-
sa, y se graduarán de acuerdo
con "la naturaleza de la infrac-
ción y el daño ocasionado".
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Cómo abordarla

Dislexia: una
dificultad para
aprender a leer

sobrediagnosticada
Para referirse a esta problemática, dos especialistas
en Psicolinguística sostienen que, si bien se ha avanza-
do bastante en el abordaje de esta dificultad para apren-
der a leer, muchos niños son mal diagnosticados. La
solución - apuntan las investigadoras -, podría encon-
trarse en los métodos de alfabetización que se emplean
y en la formación docente sobre este eje, para fortale-
cer la enseñanza.

Hace unas décadas, se decía que la dislexia no existía
y que, quién tenía dificultades para aprender a leer o escribir,
era una persona más "vaga" o que "no ponía voluntad".
Hoy en día, se entiende que es una dificultad o condición de
aprendizaje específica y de origen neurobiológico, es decir,
que los niños que tienen dislexia tienen cerebros que, en
algunos aspectos, funcionan diferente.

"La dislexia es una condición que se caracteriza, por
un lado, por la presencia de dificultades en la precisión o en
la fluidez para reconocer palabras y, por el otro, por las esca-
sas habilidades de escritura y decodificación que tienen es-
tas personas. Sus cerebros activan algunas zonas de manera
distinta que en las de los 'lectores habituales'", explica la
doctora Beatriz Diuk, investigadora del CONICET y de la
Universidad Nacional de San Martín.

Sobrediagnóstico
Las cifras de prevalencia de la dislexia en Argentina

varían mucho según la fuente consultada. "En algunos in-
formes -apunta la especialista en Psicolinguística - se regis-
tró un rango que oscila entre el 2 y el 10 %. Es complejo el
diagnóstico porque cuesta saber si un niño tiene dificultad
para aprender a leer y escribir porque tiene dislexia o por otro
motivo. El problema es que se está dando un sobrediagnós-
tico y se 'etiqueta' a muchos niños y niñas de forma incorrec-
ta".

Problema de enseñanza
Para Julieta Fumagalli, investigadora del CONICET y

docente de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universi-
dad de Buenos Aires, este problema no se trata del aprendi-
zaje, sino de la enseñanza. "En muchos casos, los niños y
niñas son diagnosticados antes de las vacaciones de invier-
no de primer grado. Es decir, si con seis meses de clases no
logró los resultados esperados, para algunos profesionales
ya puede ser considerado un cuadro compatible con dislexia",
señala la doctora.

Programa de alfabetización
Diuk, que trabaja hace varios años en un programa de

alfabetización conocido como "Dale!", indica que "en 20 se-
siones de 20 minutos, y con una frecuencia de 2 veces por
semana, un profesional puede lograr que una gran cantidad
de los niños que en su primer año de escolarización no ha-
bían aprendido a leer y escribir correctamente, lo consigan".

"Entonces, no todos los que no saben leer tienen
dislexia y tampoco todos tienen el mismo problema. Con una
afectación neurobiológica, no hay psicopedagoga en el mun-
do que pueda mejorar así estos resultados. Claramente no es

Provincia de Buenos Aires

Habilitan un whatsApp para
evacuar dudas sobre la

tercera dosis de la vacuna
contra el conronavirus

La Provincia de Buenos Aires habilitó una línea de
WhatsApp donde los bonaerenses podrán enviar mensa-
jes planteando todas las dudas que necesiten despejar con
respecto a la tercera dosis de vacuna contra el coronavi-
rus.

El Ministerio de Salud bonaerense habilitó una línea de
WhatsApp para recibir las dudas que genere la aplicación de una
tercera dosis de vacuna contra el coronavirus, precisó la cartera
provincial.

"Si tenés dudas acerca de la aplicación de la tercera dosis
escribinos al 221-4288182", indicó la cartera sanitaria en un mensa-
je destinado a quienes reciban el turno para ser vacunados con la
tercera dosis y deseen despejar dudas.

El turno le llegará a cada inscripto/a que integre los mencio-
nados grupos por la vía que haya elegido en la inscripción: la aplica-
ción VacunatePBA, el Portal de la Ciudadanía al que se accede a
través de la página web vacunatepba.gba.gob.ar o por correo elec-
trónico.

Según el registro de VacunatePBA, en la Provincia de Bue-
nos Aires, son 1.100.000 las personas con inmunodefi-ciencias y
mayores de 50 vacunadas con Sinopharm.

Se considera personas con inmunodeficiencias aquellas que
necesitan diálisis, trasplantadas, con enfermedades
oncohematológicas, con inmunodeficiencias congénitas, que reciban
medicación que baje sus defensas y con enfermedades con compro-
miso inmunológico.

El total de vacunas aplicadas hasta el momento en territorio
bonaerense es de 23.630.880, de las cuales 13.419.469 correspon-
den a la primera dosis y 10.211.411 a la segunda.

En tanto, el 94% de los mayores de 60 años cuentan con
esquema completo, al igual que el 77% de los de entre 18 y 59
años.

Asimismo, tienen las dos dosis el 67% de las personas de
entre 12 y 17 años con comorbilidades; el 15% de los adolescentes
sin enfermedades preexistentes; el 93% del personal de salud y el
80% de los trabajadores de seguridad.

A la vez, el 66% de los niños de entre 3 y 11 años ya
recibieron su primera dosis de Sinopharm. (InfoGEI)Jd

un problema de aprendizaje, sino que se
trata de niños que están en esta situación
porque hay algo en el proceso de ense-
ñanza que falló", reflexiona Diuk.

Estrategias para evitar
el sobrediagnóstico

Para revertir este escenario, las inves-
tigadoras plantean la necesidad de atacar
el problema desde diversos frentes. "Pri-
mero -destaca Diuk-, es necesaria una en-
señanza sistemática y explícita. Este tipo
de abordaje requiere dos componentes
que, hoy en día, en nuestro sistema educa-
tivo no están presentes: el conocimiento
de las correspondencias entre fonemas y

grafemas -entre los sonidos de las letras y los dibujos de las
mismas- y la conciencia fonológica, es decir, la capacidad
para reconocer que una palabra está formada por una serie
de sonidos".

En coincidencia, Fumagalli recomienda utilizar la evi-
dencia que muestra la investigación científica de áreas como
la neurociencia o la psicolingüística. "Los métodos que se
basan en las relaciones entre grafemas y fonemas han de-
mostrado ser más eficaces ante aquellos que no exponen
estas relaciones. Una práctica que se apoye en esos
lineamientos va a ser más sencilla y eficiente", destaca la
especialista.

Revisar las prácticas de enseñanza
"También, hay que revisar las prácticas de enseñanza

-agrega Fumagalli-, y esto, a su vez, nos lleva a repensar los
planes de estudio de las carreras de grado y posgrado desti-
nados a los docentes". La investigadora señala que, hasta
hace no mucho tiempo, no todos los planes de estudio con-
taban con la materia "Alfabetización inicial", pero que, ahora
que está, es importante que muestren todas las perspectivas
y enfoques de enseñanza.

"Necesitamos conocer todas las propuestas para ele-
gir aquella que sepamos que será la mejor, no sólo para ense-
ñarles efectivamente a un gran número de chicos y chicas,
sino para atender las necesidades de grupos heterogéneos.
No todos tienen el mismo apoyo en sus hogares, entonces,
empieza a haber diferencias con sus pares, se los
sobrediagnostica o, mucha veces, siguen avanzando en el
sistema educativo sin lograr aprender a leer o escribir", plan-
tea la especialista.

Herramientas desde el nivel inicial
Diuk remarca que "hay frases que se repiten en el sistema

educativo, como por ejemplo, 'se va a aprender a leer intentando
leer' o 'ya va a aprender, hay que darle tiempo', pero lo cierto es que
estos tiempos son irrecuperables". Ambas expertas coinciden en la
necesidad de empezar a brindarles herramientas a los niños desde el
nivel inicial y, así, prepararlos mejor para el primer y segundo año
del primario.

"Trabajando la comprensión oral, reforzando el conocimien-
to de vocabulario y las habilidades de conciencia fonológica -que
juegan un papel muy importante en el proceso de aprendizaje de la
lectura y la escritura - podemos llegar a un primer grado menos
heterogéneo. Y, llegada esa instancia, hay que sostener y retomar ese
trabajo para evitar el sobrediagnóstico y las etiquetas innecesarias,
que también tienen un peso sobre el estudiante y su familia", con-
cluye Fumagalli.     (Por Magalí de Diego/ACTyS-UNLaM/InfoGEI)

ANSES informa que nunca
pide datos personales
por correo electrónico

Con el objetivo de proteger a la ciudadanía ante la circula-
ción de correos falsos con supuestos cobros pendientes de la ANSES,
el organismo informa que no comunica montos de prestaciones o
retroactivos a través de correos electrónicos.

Asimismo, ANSES recuerda que todos los trámites virtuales
del Organismo se realizan mediante la plataforma mi ANSES o la
Atención Virtual, a las que se accede con Clave de la Seguridad
Social.

Todos los trámites de la ANSES son gratuitos y para reali-
zarlos no es necesario brindar por ningún medio (sea teléfono, co-
rreo electrónico, redes sociales o aplicaciones de mensajería) datos
bancarios confidenciales como claves de homebanking o cualquier
otra información personal.

Los canales oficiales de atención de la ANSES operan en un
entorno seguro al que sólo se accede en forma personal con CUIL y
Clave de la Seguridad Social, garantizando la confidencialidad de la
información proporcionada por cada una y cada uno de los ciudada-
nos.

Por estos motivos, la ANSES pide desestimar y denunciar
toda publicación en redes sociales y correos electrónicos que remi-
tan a formularios sospechosos, no verificables y/o cualquier invita-
ción a acceder mediante un enlace simple a cualquier sitio web que
no sea www.anses.gob.ar.

Los canales habilitados para denunciar intentos de fraudes
o estafas del organismo son:
Por internet ingresando a Mi ANSES y eligiendo la opción "Hacer
una denuncia" en la sección "Denuncias y Reclamos".
Por teléfono al número 130, de lunes a viernes de 7 a 20 horas.
Personalmente en cualquier oficina oficina de ANSES en el horario
de atención al público.
Por escrito a Av. Paseo Colón 329 - 5° Piso, Ciudad Autónoma de
Buenos Aires (C1063ACP).
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CONDUCCION

Sindicato Trabajadores
Municipales de Tigre

El Rotary Club de San Fernando es una institución de
servicio fuertemente enraizada en la comunidad, cuyos miem-
bros están siempre dispuestos a ayudar en temas como, en-
tre otros, Banco de Sangre, banco ortopédico, apoyo a Da-
mas Rosadas del Hospital Provincial Cordero o capacitación
laboral.

Durante este periodo 2021 a 2022, los rotarios llevan
adelante su tarea solidaria bajo el lema definido por el Presi-
dente del Rotary Internacional anual "Servir para cambiar
vidas". Así, el Intendente de San Fernando, Juan Andreotti,
fue designado Socio Honorario de la institución en una re-
unión realizada a tal efecto.

Al respecto, Juan Andreotti expresó: "Hoy pudimos
volver a encontrarnos con el Rotary Club de San Fernando,
cuyos miembros son amigos, gente involucrada que colabo-
ra con la ciudad, y a quienes les agradezco todo lo que han
hecho en esta pandemia, cuando hubo que ser lo más solida-
rio posible. Tuvimos que cuidarnos, dejar de hacer las activi-
dades diarias, y eso requirió un mayor esfuerzo de parte de la
comunidad. Por eso, después de tanto tiempo, volver a re-
unirnos y a charlar es muy importante".

"Personalmente, valoro muchísimo a personas como
los rotarios que invierten su tiempo libre en ayudar a los

Hasta el 31 de diciembre

Nueva prórroga de
la moratoria para

pequeñas y
medianas empresas

El Ministerio de Trabajo bonaerense dispuso la prórroga
hasta el 31 de diciembre del régimen de regularización de
deudas por infracciones laborales y de seguridad e higie-
ne, dirigido a pequeñas y medianas empresas, y a aque-
llas que, sin importar su tamaño, pertenezcan a las activi-
dades afectadas por la pandemia, según el Ministerio de
Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica.

La iniciativa comprende todos los montos exigibles origina-
dos en multas impuestas por resolución dictada hasta el 31 de
diciembre de 2020, en cualquier estado de cobro administrativo o
judicial, salvo que exista sentencia de apremio firme. Se trata de la
segunda y última prórroga, dado que la anterior había finalizado el
31 de octubre. La inscripción original había finalizado en agosto.

La ministra Mara Ruiz Malec firmó recientemente la reso-
lución que extiende el régimen hasta fin de año, atento al contexto
social, económico y sanitario. La iniciativa apunta a impulsar la
reactivación económica y el mantenimiento y crecimiento de las
fuentes de empleo de los bonaerenses.

"Resulta de interés para la Provincia de Buenos Aires con-
tinuar creando las condiciones necesarias para que la mayor canti-
dad de empleadores puedan regularizar su situación, cancelar sus
deudas y retomar así la senda del cumplimiento, sin que ello impida
fomentar la reactivación económica, el mantenimiento y el creci-
miento de las fuentes de empleo de las y los bonaerenses y la
efectivización de sus derechos humanos esenciales", se había argu-
mentado en la resolución de la primera prórroga.

Juan Andreotti fue distinguido
como Socio Honorario del
Rotary Club San Fernando

En una reunión oficial que se convocó especialmente a ese fin en su sede sita en
Constitución 720, el Intendente recibió la distinción y destacó: "Personas como los
rotarios que invierten su tiempo libre en ayudar a los demás son un ejemplo muy
importante para toda la comunidad, así que estoy más que orgulloso de poder parti-
cipar y ser Socio Honorario del Rotary Club".

demás. Ellos son ese
tipo de personas, de
ejemplos y eso es muy
importante para toda
la comunidad, así que
estoy más que orgu-
lloso de poder partici-
par y ser Socio Hono-
rario del Rotary
Club", concluyó el In-
tendente.
José Laria, Presiden-

te del Rotary Club de
San Fernando, agre-
gó: "Como habitual-
mente lo hacemos en

todas las épocas, y como
producto de la pandemia no
lo pudimos realizar el año pa-
sado, hoy entregaremos la
mención de Socio Honorario
al Intendente de San Fernan-
do, Juan Andreotti".

"Siempre hubo muy
buena relación del Rotary
con el Municipio, y con los
otros organismos municipa-
les. Históricamente, distin-
guimos como Socio Honora-
rio a los Intendentes Muni-
cipales; como sanfernan-
dino, para mí es un gran ho-
nor poder entregarle al In-
tendente Andreotti este
nombramiento y recibirlo en
nuestro Club, que sirve a la
comunidad", concluyó el
Presidente rotario del Distri-
to 4895.

Multas adeudadas
Según los datos del Mi-

nisterio de Trabajo, durante
2020 se labraron 58.131 multas
que representan un capital adeu-
dado de $1.268.113.915. Suma-
do a los intereses, la deuda con
el Estado provincial asciende a
más de $4.175.879.521.

La Moratoria 2021 ofre-
ce bonificación de intereses con
descuentos del 50% al 100%,
posibilidad de pago al contado
hasta tres cuotas sin interés, y
posibilidad de financiación has-
ta en 48 cuotas.

Requisitos
Entre los requisitos se

incluye el compromiso de man-
tener la cantidad de trabajado-
res en relación de dependencia
existente mientras dure la situa-
ción de emergencia, así como el
sostenimiento de la paz social
en el marco de las relaciones la-
borales, sin que existan conflic-
tos que se extiendan más allá de
los plazos de la conciliación obli-
gatoria.

Asimismo, se solicita la
realización de un curso a distan-
cia de inducción a las mejores
prácticas en las relaciones labo-
rales. De igual forma, las empre-
sas también deben estar
inscriptas en la plataforma
ActiBa del Ministerio de Pro-
ducción bonaerense al momen-
to de solicitar la adhesión.

Proyecto en la Cámara de Diputados
de la Nación

Proponen penas de
prisión para quienes
talen o desmonten
sin autorización

La ley es impulsada por el diputado Lucas Godoy (Igua-
lar - Frente de Todos), y prevé penas de cumplimiento
efectivo de hasta 8 años de cárcel.

A fin de proteger los bosques nativos de la Argentina, que
representan casi el 20% de la superficie continental del país, el
diputado nacional Lucas Godoy (Igualar) propone la inclusión en el
Código Penal del "Delito de Desmonte", con fuertes penas de pri-
sión para quienes realicen talas o desmontes sin las correspondien-
tes autorizaciones legales.

Godoy explica que "la Argentina es uno de los países
que más bosque nativo ha perdido desde la década del 90 a la
actualidad". En los 10 años comprendidos entre 2008 y 2018, han
desaparecido casi 3 millones de hectáreas de bosques, de los
cuales más del 20% es en la provincia de Salta. Asimismo, en 2016,
con la eliminación de las retenciones decidida por el gobierno de
Macri, se desató una especie de fiebre de los grandes productores de
soja por tratar de conseguir tierras cultivables mediante los desmon-
tes.

"Si bien muchos tienen
autorización por cumplir con los
presupuestos que fija la ley,
otros tantos son hechos de ma-
nera clandestina, porque se
arriesgan a no ser descubiertos
y en caso de que los controles
logren detectarlos, las multas
monetarias suelen ser muy infe-
riores a las ganancias que esti-
man obtener con los cultivos,
por lo que no alcanzan para ser
disuasivas, ya que prefieren pa-
gar la multa y hacerse de nuevas
tierras", señaló Godoy.

Esta iniciativa excluye
de las penas a los agricultores
familiares y miembros de pue-
blos originarios "que realicen ac-
tividades para su subsistencia
sin afectar la conservación, ma-
nejo sostenible y el desarrollo
sustentable de los Bosques Na-
tivos". Por otra parte, la norma-
tiva apunta a los funcionarios
públicos que hayan autorizado
un desmonte de manera irregu-
lar, a los que también le aplica
pena de prisión y le impone
períodos de inhabilitación en
la función pública.
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El equipo de
Handball

sanfernandino
salió campeón

nacional
El Intendente Juan Andreotti agasajó al equipo que ob-
tuvo en Mendoza el título de la Liga por tercera vez
consecutiva y se clasificó para el Campeonato
Panamericano de 2022. Se trata de uno de los mejores
equipos del país, que se entrena en los Polideportivos
municipales y en donde juegan figuras de talla olímpi-
ca.

San Fernando Handball se coronó en Mendoza
tricampeón del Torneo Nacional organizado por la Confede-
ración Argentina de Handball, y se clasificó además para el
Campeonato Panamericano de Clubes del próximo año. Ante
estos logros, el Intendente Juan Andreotti agasajó al desta-
cado equipo representativo del distrito con una cena en el
Polideportivo N° 2.

Junto a Andreotti estuvo presente el Secretario de
Deportes del Municipio, Carlos Traverso, quien destacó:
"Estamos muy contentos por recibir a todo el plantel y al
cuerpo técnico de San Fernando Handball, ganador del tor-
neo nacional y de la clasificación al Panamericano del año
que viene; la verdad que es un orgullo".

"El proyecto de Deportes del distrito sigue sumando
actividades, y en Handball tenemos muchos chicos y chicas
que practican este deporte a nivel federado. San Fernando
Handball es un equipo realmente muy competitivo; el Inten-
dente nos pidió recibirlos y agasajarlos porque estamos muy

Buenos Aires Voluntaria

Más de 120 mil
personas donaron

sangre en
la Provincia

durante el 2021
El 9 de noviembre, es el Día Nacional de los donantes
de sangre, por ende, la Provincia de Buenos Aires, a
través del Instituto de Hemoterapia, lo celebró con ac-
tividades de promoción, charlas y jornadas de donación
de sangre. Para donar hay que tener entre 16 y 65 años
y pesar más de 50 kilos. El Día Nacional fue instituido,
en homenaje al médico argentino Dr. Luis Agote quien
en 1914 logró realizar con éxito la primera transfusión
sanguínea, un avance histórico en la medicina mundial.

Sobre la conmemoración del Día Nacional de los Do-
nantes de Sangre, Laura González, directora del Instituto de
Hemoterapia "Dra. Nora Etchenique", resaltó la necesidad
de promover la donación voluntaria y habitual de sangre, al
afirmar que "es importante porque se le quita a la persona
que está pasando una situación difícil la presión de conse-
guir donantes, ya que la sangre no se puede fabricar, y sólo
se obtiene de quien decide donarla".

"Por eso, necesitamos que todas y todos compren-
dan que no hay que estar en un momento difícil para donar
sangre, hay que hacerlo habitualmente. El paciente no debe
esperar la sangre. La sangre debe esperar al paciente", expre-
só González.

Al respecto, el ministro de Salud de la provincia de
Buenos Aires, Nicolás Kreplak, señaló que "es una fecha
importante para felicitar y sobre todo agradecer a los y las
donantes de sangre, que con su generosidad y compromiso,
pusieron su brazo para lograr que muchas personas mejoren
su salud".

En lo que va del año más de 120 mil personas dona-
ron sangre en toda la Provincia de Buenos Aires. La cifra da
continuidad al trabajo de donación de sangre en la comuni-
dad, fortalecido sobre todo durante el 2020 en un contexto
atravesado por la pandemia del Covid 19.

"La pandemia nos hizo entender la necesidad de que
todos y todas se involucren. Pudimos revertir la caída del
50% en la donación de sangre en el inicio de la pandemia
gracias a la participación de la comunidad. Esa experiencia
nos ratifica el compromiso de seguir trabajando territo-
rialmente y en articulación con la sociedad. Revertir el perfil
de la donación de sangre hacia un modelo basado en la
habitualidad sólo es posible gracias al compromiso de la co-
munidad", enfatizó la directora de Hemoterapia.

De este modo, organizaciones sociales y culturales,
instituciones religiosas, educativas, deportivas, empresas y
entidades públicas participan a diario de las propuestas de
donación de sangre en distintos territorios de toda la Provin-
cia.

Para donar sangre hay que tener entre 16 y 65 años,
pesar más de 50 kilos y sentirse sano. No es necesario estar
en ayunas. Concurrir al centro de salud más cercano o a las
colectas de sangre que se realizan en la Provincia de Buenos
Aires con documento de identidad. Para contactarse, las re-
des sociales.

contentos que siempre dejen
bien en alto el nombre de
nuestro Municipio", finalizó
el funcionario.

El entrenador del equi-
po, Elio Fernández, destacó
el increíble corazón de sus
jugadores y dijo: "Estoy or-
gulloso de este título y de lo
que hemos hecho, y agrade-
cido porque el Municipio nos
haya acogido. Este campeo-
nato fue nuestro objetivo de
este año; fuimos campeones
en 2018 y 2019 y rubricar este
año con el tricampeonato fue
increíble. Fue un torneo muy
difícil, con mucho calor y cin-
co partidos en cinco días que
para el alto rendimiento es

bravísimo. Llegamos a la final con el equipo molido, pero con
el increíble corazón que tienen los jugadores, por suerte se
nos dio".

También hablaron los jugadores
El jugador Federico Fernández expresó: "Es muy lin-

do que al equipo lo reciban de esta manera, con un agasajo
por todo el trabajo que venimos haciendo durante tanto tiem-
po. Lamentablemente, durante muchos años nunca se nos
reconoció y que el Municipio en el primer torneo que logra-
mos nos demuestre su alegría por lo que conseguimos es
algo muy lindo".

"El primer objetivo era clasificar a los Panamericanos
de 2022 y después ganar el torneo que terminó siendo redon-
do, a pesar que veníamos con dudas en nuestro juego, pero
alcanzamos un muy buen nivel en el torneo, todos los juga-
dores rindieron, y por eso ganamos. Agradecemos al Muni-
cipio que desde el primer día nos dieron una mano y siempre
predispuestos a ayudarnos en lo que necesitáramos. Fue
muy positivo, y es un aliciente para que esta relación siga
creciendo año a año", concluyó Fernández.

Nacho Pizarro, su compañero de equipo agregó: "Es-
tamos muy contentos por lo que obtuvimos en el Nacional
de Clubes, era un paso grande que teníamos que dar. No
empezamos como queríamos el torneo local, pero te da clasi-
ficaciones, te ponen en el top 3 de los equipos de Buenos
Aires. La verdad que estamos muy contentos de poder re-
presentar al Municipio de San Fernando. El anterior año nos
fue bastante bien, y este es otro paso para clasificar al
Panamericano de Brasil. Gracias por estar siempre presentes
y agasajarnos de esta manera".

En tanto, Pato "Tachu" Verdino, pivote de destacada
actuación en la final de Mendoza, concluyó: "Nuestro princi-
pal objetivo era clasificar al Panamericano y al Nacional del
año que viene; eso te da aire para seguir trabajando de cara al
2022. La verdad que es pura felicidad, alegría, y muchas emo-
ciones después de casi dos años de estar parados por la
pandemia. El torneo metropolitano no lo habíamos arrancado
bien, entonces el objetivo principal pasó a ser el Nacional de
Clubes, que se cumplió y por eso estamos súper contentos.
Y espero que se nos dé el primer Panamericano, que es nues-
tra obsesión".

Se registraron 23
femicidios y un

travesticidio
en octubre

Esta situación arroja un promedio de un crimen
de este tipo cada 29 horas en el mes que finalizó,
y eleva a 189 los casos reportados de este 2021,
según un informe del Observatorio MuMaLá, que
realiza estadísticas de crímenes de este estilo.

Un total de 23 femicidios y un travesticidio se registraron
en octubre en el país, lo que arroja un promedio de un crimen de este
tipo cada 29 horas en el mes y eleva a 189 los casos reportados en
lo que va del año, según un informe del Observatorio de Mujeres de
la Matria Latinoamericana (MuMaLá).

De acuerdo con el reporte difundido, el total de casos en lo
que va del año alcanza 282 si se suman las muertes violentas de
mujeres vinculadas al delito o sus colaterales (narcotráfico, vengan-
za o deudas), las que están en proceso de investigación y los suici-

dios vinculados a sus relaciones.
El informe de MuMaLá también señala que en el 66% de

los casos, el femicida era la pareja o ex pareja de la víctima,
mientras que en el 10% de los casos el asesino era conocido y en el
15% eran familiares.

En tanto, en lo que va del año se registraron 258 intentos
de femicidios, mientras que el 16 % de los femicidas se suicidaron
luego cometer el asesinato.

El Observatorio indicó que la tasa nacional de femicidios
alcanzó un 0,75 cada 100.000 mujeres y que las provincias que
presentan las tasas más altas son Santiago del Estero, Formosa,
Tucumán, Salta, Neuquén y Chaco. (InfoGEI) Mg
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Animales de la Tierra - Compromiso con la fauna

Convocatoria Asamblea
General Ordinaria

La Comisión Directiva de la Asociación Civil sin fines de lucro "ANIMALES
DE LA TIERRA - COMPROMISO CON LA FAUNA", de acuerdo con lo establecido en
su Estatuto, convoca a Asamblea General Ordinaria para el día 18 de diciembre de 2021,
a las 20 horas, en la sede social de la calle Bolivia 653, Don Torcuato, Partido de Tigre,
Buenos Aires, Argentina, para considerar lo siguiente:

ORDEN DEL DÍA
1 - Designación de dos (2) Socios para firmar el Acta de Asamblea.
2 - Consideración de la Memoria y Balance General correspondiente al Ejercicio finali-
zado el 31 de DICIEMBRE de 2020.
3 - Elección de los miembros de la Comisión Directiva y Comisión Revisora de Cuentas
(*).

(*) Las listas de Candidatos deberán ser presentadas en la Secretaría del Centro hasta
el día 11 de diciembre de 2021 a las 20 horas, para su verificación.

Cooperativa de Consumo Forestal y Servicios Publicos del Delta
Ltda.

Convocatoria
Sres. Asociados: En cumplimiento a lo establecido por nuestros Estatutos So-

ciales - Artículos 35 y 41 - los invitamos a participar de la Asamblea General Ordinaria,
que se realizará el día 04 de diciembre de 2021, a las 9.00 horas en la sede de la Coope-
rativa, sita en calle Sarmiento 27, 37 y 41 - Tigre, según el siguiente:

ORDEN DEL DIA
1.- Designación de dos (2) socios para firmar el Acta.
2.- Consideración de los motivos por los que la Asamblea se celebra fuera de término.
3.- Consideración de la Memoria, Balance General, Estado de Resultados, Estado de
Evolución del Patrimonio Neto, y demás Anexos correspondientes al Ejercicio N° 89
que finalizó el 31 de julio del 2021.
4.- Renovación parcial de los Consejeros, en reemplazo de los señores Sergio Antonio
Baran, José Luis Ottinger, Alberto Pedro Bettiga, Carlos Touzon, Fabián Papaseit,
Edgardo Luis Pérez, Gabriel Eduardo Giménez y la Sra. Anahi Cordero, por finalización
del mandato. Y el Sr. Alberto Ramón Esteban por renuncia a su cargo.
5.- Elección de un (1) Síndico Titular y de un (1) Síndico Suplente, en reemplazo de los
señores Nicolás Arcucci y Lordi Miguel, respectivamente por finalización del mandato.

Notas:
A La Asamblea se realizará válidamente, sea cual fuere el número de asistentes, una
hora después de fijada en la Convocatoria, si antes no se hubiera reunido la mitad más
uno de los asociados.
B A los efectos de la aprobación de los temas a considerar se aplicará lo establecido en
el Artículo 36° del Estatuto.

Asociacion de Bomberos Voluntarios de Don Torcuato

Convocatoria
La comisión directiva de la Asociación Civil ASOCIACION DE BOMBEROS VO-

LUNTARIOS DE DON TORCUATO, Matricula N° 15919 de la Dirección Provincial de
Personas Jurídicas de la Provincia de Buenos Aires, convoca a los señores asociados, a la
asamblea General Ordinaria a celebrarse en el Cuartel Central de la Institución, sito en la calle
Ombú N° 2858 de la ciudad de Don Torcuato, Partido de Tigre, Provincia de Buenos Aires, el día
27 de diciembre del año 2021, a las 16:00 horas, para considerar el siguiente orden del día:

Orden del día
1. Designación de dos socios para la firma del Acta conjuntamente con el Presidente y Secretario.
2. Justificar la realización de la Asamblea General Ordinaria, fuera de término.
3. Consideración de la Memoria, Balance General, Inventario, Cuadro de Gastos y Recursos e
Informe de la Comisión Revisora de Cuentas correspondiente al ejercicio económico finalizado
el 31 de diciembre de 2018.
4. Consideración de la Memoria, Balance General, Inventario, Cuadro de Gastos y Recursos e
Informe de la Comisión Revisora de Cuentas correspondiente al ejercicio económico finalizado
el 31 de diciembre de 2019.
5. Consideración de la Memoria, Balance General, Inventario, Cuadro de Gastos y Recursos e
Informe de la Comisión Revisora de Cuentas correspondiente al ejercicio económico finalizado
el 31 de diciembre de 2020.
6. Elección de los miembros de la Comisión Directiva y Comisión Revisora de Cuentas.

La recepción de listas de candidatos se realizará en la sede social el día 17 de diciembre
de 2021 en el horario de 17:00 a 19:00 hs.

De acuerdo a los Decretos, Resoluciones y Disposiciones vigentes dispuestos por las autorida-
des Nacionales, Provinciales y Municipales relacionados con la pandemia COVID-19, la Asam-
blea General Ordinaria se realizará con la autorización municipal correspondiente y bajo el
protocolo sanitario que esta indique.

Asociación Cooperadora Pro Ayuda Bomberos Voluntarios
de Tigre

Convocatoria
La comisión directiva de la entidad "Asociación Cooperadora Pro Ayuda Bomberos Volun-

tarios de Tigre", Matrícula DPPJ N° 36589, con domicilio en la calle Sarmiento N° 563, de la
ciudad de Tigre, convoca a los señores asociados a la asamblea General Ordinaria a celebrarse en la
sede social el día 30 de noviembre del año 2021, a las 14:00 horas, para considerar el siguiente:

Orden del Día
1. Elección de dos socios para firmar el acta junto con el Presidente y Secretario.
2. Justificar la realización de la Asamblea fuera de término.
3. Ratificar lo actuado en el Acta N° 24 de fecha 30/06/2014 donde se  aprobó el Balance General,
Inventario, Cuadro de Gastos y Recursos correspondiente al ejercicio económico finalizado el 31/
03/2014.
4. Ratificar lo actuado en el Acta N° 29 de fecha 30/06/2015 donde se  aprobó el Balance General,
Inventario, Cuadro de Gastos y Recursos correspondiente al ejercicio económico finalizado el 31/
03/2015.
5. Ratificar lo actuado en el Acta N° 36 de fecha 30/06/2016 donde se  aprobó el Balance General,
Inventario, Cuadro de Gastos y Recursos correspondiente al ejercicio económico finalizado el 31/
03/2016.
6. Ratificar lo actuado en el Acta N° 41 de fecha 30/06/2017 donde se  aprobó el Balance General,
Inventario, Cuadro de Gastos y Recursos correspondiente al ejercicio económico finalizado el 31/
03/2017.
7. Ratificar lo actuado en el Acta N° 46 de fecha 30/06/2018 donde se  aprobó el Balance General,
Inventario, Cuadro de Gastos y Recursos correspondiente al ejercicio económico finalizado el 31/
03/2018.
8. Consideración de la Memoria, Balance General, Inventario, Cuadro de Gastos y Recursos e
Informe de la Comisión Revisora de Cuentas correspondiente al ejercicio económico finalizado el
31 de marzo de 2019.
9. Consideración de la Memoria, Balance General, Inventario, Cuadro de Gastos y Recursos e
Informe de la Comisión Revisora de Cuentas correspondiente al ejercicio económico finalizado el
31 de marzo de 2020.
10. Consideración de la Memoria, Balance General, Inventario, Cuadro de Gastos y Recursos e
Informe de la Comisión Revisora de Cuentas correspondiente al ejercicio económico finalizado el
31 de marzo de 2021.
11. Elección de los miembros de la Comisión Directiva y Comisión Revisora de Cuentas.

La recepción de listas de candidatos se realizará en la sede social el día 22 de noviembre de
2021 en el horario de 17:00 a 19:00 hs.

  Edicto
VIAL TOSCA SA, CUIT Nº 33-63714410-9, transfiere fon-
do de comercio de Restaurante - Parrilla - Comedores (Lega-
jo: 437520), ubicado en la Avenida Deán Funes 3000 (Hoy
Dean Funes 1695), localidad de Benavidez, Partido de Tigre,
a SIEMPRE VILA VELA S.R.L, CUIT N  30-71733828-2.

  Edicto
JORGE OMAR GONZALEZ, DNI Nº 16.495.992, vende
fondo de comercio en el rubro BARES, ubicado en la calle
Sarmiento Nº 37 "GALERIA PASEO DELTA", local 15, de la
ciudad y Partido de Tigre, a GRACIELA BEATRIZ
MENGAJERO, DNI Nº 14.271.987.

Hospital Cordero de San Fernando

El Ministerio de Salud
entregó material educativo

para la Escuela de Enfermería

El Ministerio de Sa-
lud de la Provincia de Bue-
nos Aires entregó al Hospi-
tal Interzonal Petrona V. de
Cordero de San Fernando
material didáctico de simula-
ción para ser utilizado en la
Escuela de Enfermería que
funciona en el nosocomio.

Del acto de entrega
participaron la directora eje-
cutiva adjunta de la Región
Sanitaria V, Silvia Báez Ro-
cha, el Director de Desarro-
llo de Redes del Ministerio
de Salud de la Provincia de
Buenos Aires Nelson
Giménez y el director ejecuti-
vo del Hospital, Juan Delle
Donne.

"La entrega de estos
aparatos de simulación se
enmarca en las políticas pú-

blicas que llevamos adelante y la
importancia que tiene para el Mi-
nisterio de Salud la formación del
personal", afirmó Giménez.

"Para nosotros enfermería es un
pilar de los equipos de Salud, tan-
to en el intra como en el extra muro
hospitalario", sostuvo Baéz Rocha,
por su parte.

"Hoy recibimos del Ministerio
equipos, muñecos puntualmente
para simulación para enfermería.
Son equipos de última generación,

están preparados para que los enfermeros antes de iniciar su
práctica asistencial sobre los pacientes, puedan adquirir he-
rramientas técnicas con estos muñecos que son completísi-
mos", agregó el director del Hospital.

Estos elementos facilitarán la capacitación de los es-
tudiantes que día a día se forman para prestar mejores servi-
cios y garantizar el acceso a la Salud.
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El trabajo de viticultores y bodegue-
ros del Valle Sur del Atuel

Evinsur 2021
La versión 26 de la Evaluación de Vinos del Valle
Sur del Atuel tuvo notas especiales: se realizó
al aire libre y sin mesa académica. Hubo visi-
tantes del norte de Mendoza, San Juan, Neuquén,
Buenos Aires. Se hizo una cata a ciegas de 6
muestras, entre blancos, rosados y tintos.

Durante la pandemia, el consumo de vino au-
mentó considerablemente, también la búsqueda de in-
formación sobre sus características y cursos de cata
por zoom. El paladar de los argentinos se va especiali-
zando y esto más las ganas de reencontrarse, hicieron
que la respuesta del público desbordara como un
espumante cuando salieron a la venta las tarjetas de
Evinsur 2021.

Desde hace 26 años, la Evaluación de Vinos del
Valle Sur del Atuel (Evinsur), en el departamento de
General Alvear, Mendoza, convoca a productores de
vid, bodegueros y enólogos que están cada vez más
orgullosos del vino de la zona. "No tienen nada que
envidiarles a los vinos de otras zonas porque ya se han
ganado el prestigio, no sólo en Argentina, sino también
internacionalmente", comentó la enóloga Daniela Cis-
terna, presidente del Centro de Enólogos de General
Alvear.

Uno de los vinos premiados y muy vendido en el
exterior es de la bodega Jorge Rubio, bodega que pro-
duce poco, pero de gran calidad. Otras bodegas de la

Temporada de verano

Ya se pueden adquirir
por internet pasajes

en tren a la costa
bonaerense

La empresa Trenes Argentinos comunicó que ya está
habilitada la venta de pasajes de larga distancia desde
el 1 de diciembre hasta el 28 de febrero de 2022 para
los trenes que unen la estación Plaza Constitución con
Mar del Plata y Bahía Blanca y el que conecta General
Guido con Divisadero de Pinamar, en la provincia de
Buenos Aires. Además, los boletos para el recorrido
Constitución-Bahía Blanca también se encuentran dis-
ponibles.

A partir del 18 de diciembre, el tren a Mar del Plata
contará con tres frecuencias diarias. Saldrán de Consti-
tución a las 6:22, 17:10 y 23:30, mientras que desde la
ciudad de la costa bonaerense lo harán a la 1:22, 6:03 y
14:02. Además, los viernes, sábados y domingos se in-
corporará un servicio a las 11:30 saliendo de la terminal
porteña y a las 20:00 desde la costa.

Los usuarios podrán adquirir sus boletos vía web
con un 10 % de descuento, los jubilados con un 40% y
las personas con discapacidad que posean CUD podrán
hacerlo en forma gratuita.

Asimismo, se empezaron a expender los tickets
para el tren que conecta General Guido con Divisadero
de Pinamar. Funcionará con un servicio diario con salida
de Guido a las 10:20 y desde Divisadero a las 13:05 pa-
rando en Santo Domingo y General Madariaga.

En tanto, los boletos para el recorrido Constitu-
ción-Bahía Blanca también se encuentran disponibles; las
formaciones parten los lunes, miércoles y viernes a las
19:53 desde la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, mien-
tras que; desde la localidad bahiense salen los martes,
jueves y sábados a las 21:15.

Tarifas y descuentos
Las tarifas del tren tienen un valor de $660 en pri-

mera y $795 en pullman entre Constitución y Mar del
Plata, mientras que a Divisadero de Pinamar cuestan 170
pesos desde General Guido y 570 pesos desde la terminal
porteña. Por su parte, el pasaje del tren bahiense puede
adquirirse a 825 pesos en primera, $990 en pullman y
$2.890 en camarote para dos personas entre ambas ca-
beceras.

Los usuarios podrán adquirir sus boletos vía web
con un 10 % de descuento, los jubilados con un 40% y
las personas con discapacidad que posean CUD en for-
ma gratuita, a través de la página oficial https://
www.argentina.gob.ar/transporte/trenes.

El 1 de noviembre se restituyó el servicio de co-
che comedor y desde el 1 de octubre se reactivó el servi-
cio de camarote en las formaciones que circulan a Bahía
Blanca, Córdoba y Tucumán (Cevil Pozo). (InfoGEI)Jd

zona son Goyenechea, Martínez Coce, Cavas del Arte-
sano, Del Pozo, Vieja Cepa.

Calidad destacada
Evinsur 2021 se desarrolló al aire libre,

iniciándose con una temperatura casi veraniega que
luego fue enfriándose como es costumbre en Mendoza.

En el ingreso a la quinta El Último Romántico,
donde se realizó el evento, una copa de espumante y
una tabla de fiambres fue el anticipo de una noche de
buenos vinos y exquisito maridaje.

Este año la gran novedad fue que no hubo mesa
académica, ya que los
enólogos trabajaron previa-
mente seleccionando las 6
muestras que fueron
degustadas por los concu-
rrentes al evento. Hubo
muestras de blanco, rosado
y tinto. "Probamos vinos de
calidad destacada. Especial-
mente me llamó la atención
un Chenin, presentado
como blanco dulce natural.
Evidentemente esta zona tie-
ne características especia-
les para esta variedad. Tam-
bién probamos un Tannat
muy destacado", resaltó el
ingeniero agrónomo Eduar-
do Lardies, integrante del
Centro de Enólogos de Bue-
nos Aires.

Por su parte, Walter
Marcolini, intendente de Ge-
neral Alvear, expresó: "Este
año estamos degustando vi-
nos de muy buena cosecha,
porque no hubo enfermeda-
des fúngicas y eso ayuda a
la calidad de los vinos. Esta
región sur tiene mucho po-
tencial para crecer".

A pesar de que Gene-
ral Alvear tiene condiciones climáticas bastante adver-
sas para la producción, los viticultores le ponen el pe-
cho a las heladas y el granizo, los bodegueros invierten
en tecnología y la consecuencia es un vino de excelen-
te calidad. "La gente empieza a interesarse por la his-
toria del vino, por el trabajo que hay detrás de cada
botella y esto lleva a valorar el producto final que llega
a la mesa de los argentinos", dijo Daniela Cisterna.

A la calidad de los vinos argentinos, evidenciada
en Evinsur 2021, hay que agregar que su producción
genera más empleo y más dólares - si se exporta - que
la soja: datos del Observatorio Vitivinícola Argentino
demuestran que una hectárea cultivada con vid genera
exportaciones por U$S 4.800, mientras que una hectá-
rea de soja representa U$850; en tanto 100 hectáreas
de vid dan empleo a 72 personas frente a sólo 2 perso-
nas si se cultiva el porotito.

A levantar las copas no sólo porque Evinsur ten-
ga feliz y eterna vida, sino también para que los viñedos
se multipliquen y con ellos el trabajo para muchos ar-
gentinos.                                   Por Mónica Carinchi


